
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 08 de Noviembre de 2013 

 
 

 1 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Negarán registro a los adelantados 
La próxima semana estará listo el proyecto de reforma al Código Reglamentario para el 
Municipio de Puebla (Coremun) que contempla negar el registro a los aspirantes a dirigir 
las 17 juntas auxiliares que realicen actos anticipados de campaña, informó Eduardo 
Alcántara Montiel, Secretario de Gobernación Municipal. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Miente el Gobierno de Moreno Valle 
Poblanos continúan manifestándose en contra del Sistema Operador de Agua Potable y 

Alcantarillado del municipio de Puebla (SOAPAP) por su mal servicio y sus cobros 

excesivos. En menos de un mes, dos grupos de ciudadanos -la Unidad Habitacional 
Galaxia La Calera y Minerales del Sur- se han pronunciando en contra del organismo por 
su pésimo servicio y abuso en los recibos tarifarios. (Heraldo) 

   

 

 

Blindan bancos poblanos 
A partir de este lunes y hasta la primera quincena del mes de enero, el gobierno de la 
ciudad reforzará los centros bancarios y comerciales para brindar seguridad y prevenir 
asaltos en la temporada de El Buen Fin y Navidad, informó el Secretario de Seguridad 

Pública y Tránsito municipal, Amadeo Lara Terrón. (Síntesis) 
  

 

 

Partidos de izquierda contra la Ley del Agua 
Diputados federales del PRD, PT y Movimiento Ciudadano presentaron, ante el Congreso 

de la Unión, con carácter de urgente resolución, una petición para que se presente una 
controversia constitucional contra la Ley del Agua del Estado de Puebla. (Intolerancia 
Digital) 

  

 

 

La negocarretera de OHL descansa en paz 
El Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito le dio muerte 
definitiva a la “negocarretera” que Mario Marín Torres regaló a la transnacional española 
OHL, y que el gobierno de Rafael Moreno Valle canceló el 9 de mayo de 2012 mediante el 
esquema de rescate de concesión, lo que dio inicio al litigio que duró 17 meses y que 
ayer concluyó. (Cambio) 

  
 

 

Gana Gobierno a OHL litigio de libramiento 
En sesión ordinaria celebrada hoy, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa 
del Sexto Circuito negó a Autovías Concesionadas OHL, SA de CV el amparo que ésta 

solicitó en contra de la declaratoria del Gobierno de Puebla que rescató la concesión que 
le fue otorgada para la construcción, explotación, operación, conservación y 
mantenimiento del Libramiento Norte. (Milenio digital) 

  
 

 

Persigue el gobierno a otros 15 pobladores de Guadalupe Victoria 
El gobierno del estado de Puebla advirtió que “aplicará todo el peso de la ley” a los cinco 
vecinos del municipio de Guadalupe Victoria detenidos el martes, como presuntos 
responsables de incendiar el ayuntamiento y la casa del presidente municipal, y advirtió 
que son buscadas otras 15 personas por ese hecho. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Niegan a OHL amparo contra retiro de concesión carretera en Puebla 

En sesión ordinaria celebrada hoy, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa 
del Sexto Circuito negó a Autovías Concesionadas OHL, S.A. de C.V. el amparo que ésta 
solicitó en contra de la declaratoria del Gobierno de Puebla que rescató la concesión que 
le fue otorgada para la construcción, explotación, operación, conservación y 
mantenimiento del Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla. (e-consulta) 

 

 
 

 

 

RMV anuncia esquema dos pesos a uno para rehabilitación integral de Centro 
Escolares 

http://impreso.milenio.com/
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Tras entregar a docentes de educación básica mil 496 computadoras portátiles con costo 
superior a 9 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que dará dos 
pesos por cada uno que inviertan los presidentes municipales para la rehabilitación 
integral de los centros escolares de la entidad. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fallo del Primer Tribunal Colegiado ratifica legalidad con la que actuó gobierno 

de Puebla 
En sesión ordinaria celebrada hoy, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa 
del Sexto Circuito negó a Autovías Concesionadas OHL, S.A. de C.V. el amparo que ésta 
solicitó en contra de la declaratoria del Gobierno de Puebla que rescató la concesión que 

le fue otorgada para la construcción, explotación, operación, conservación y 
mantenimiento del Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla. (Contraparte) 
 

 

 

 

 

 

 

 

OHL pierde amparo en su intento de recuperar la concesión del Libramiento 
Norte 
En sesión ordinaria, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto 
Circuito negó a Autovías Concesionadas OHL, S.A. de C.V. el amparo que ésta solicitó en 
contra de la declaratoria del Gobierno de Puebla que rescató la concesión que le fue 
otorgada para la construcción, explotación, operación, conservación y mantenimiento del 
Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla.. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Reclaman abrir pacto con CNTE 

Organizaciones educativas y legisladores pidieron a Segob transparentar las 
negociaciones con CNTE; consideraron inadmisible negociar contra la ley. (Reforma) 

  
 

 
Sener: es viable Tula sólo con socio 
Para construir una refinería como la de Tula, es necesario que Petróleos Mexicanos 
(Pemex) tenga "capacidad de asociación", aseguró el secretario de Energía, Pedro Joaquín 

Coldwell. (El Universal) 
 

 

 

 

Caen 24 policías de Vista Hermosa 
La Policía Federal atrapó a 25 agentes municipales de Vista Hermosa por sus presuntos 
vínculos con el crimen organizado, mientras que el Ejército procedió a tomar el control de 
esa pequeña localidad, ubicada en los límites de Michoacán y Jalisco. (Milenio digital)  

  
 

 

Calderón solapó la impunidad del narco, acusa EU 
Las autoridades mexicanas han tratado de minimizar los crímenes del narcotráfico –el 
cual opera prácticamente con total impunidad– y la responsabilidad que tienen en el 
esclarecimiento y resolución de los mismos, señala información desclasificada del 
Departamento de Estado, que fue difundida por la organización no gubernamental 
National Security Archive. (La Jornada) 

  
 

 

Reforma abrirá mercado de US45,000 millones 
Con la unificación de la petroquímica básica y secundaria, los privados tendrían acceso a 
un mercado actualmente copado por importaciones. (El Economista Digital) 

  
 

 

EPN: El Congreso deberá decidir cuál propuesta energética es mejor 
Al participar en la Cumbre México 2013, “El próximo capítulo”, el presidente Enrique Peña 

Nieto advirtió que si nuestro país no explota sus recursos energéticos, perderá 
competitividad y las inversiones productivas tendrían el riesgo de irse a otra parte. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

EPN: Congreso definirá reforma; llama a aprobar iniciativa energética 
El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que la decisión final sobre la reforma energética 

estará en el voto de los legisladores. (Excélsior) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Conamm logra aumento en participaciones federales 
Este incremento de recursos se estará aplicando al Subsemun, Ramo 28, Ramo 33 y en el Fondo Metropolitano. 
Esto lo dio a conocer el presidente municipal Eduardo Rivera tras realizar diversas reuniones en la ciudad de 

México con el diputado Ricardo Anaya Cortés y el diputado José Sergio Manzur Quiroga, presidente de la Cámara 
de Diputados y presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, respectivamente. En entrevista 
telefónica, el copresidente de la Conamm, el edil poblano, indicó que se obtuvieron diversos análisis y avances de 

la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación, para evaluar el impacto que tendrá para los gobiernos 
municipales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114513  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Continúa Rivera obteniendo recursos para los ayuntamientos del país 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo diversas reuniones de trabajo en la Ciudad de 
México con el objetivo de gestionar recursos para los municipios del país, en el marco de la elaboración del 

Presupuesto de Egresos de la Federación. En su calidad de copresidente de la Conferencia Nacional de Municipios 
de México (Conamm), afirmó que los ayuntamientos mexicanos requieren fortalecimiento, y para ello son 

necesarios recursos económicos e inclusión política. Ayer se entrevistó con los diputados presidentes de Cámara 
de Diputados y de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Ricardo Anaya Cortés y Sergio Manzur Quiroga, 
respectivamente, a quienes les hizo estos planteamientos. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/continua-rivera-obteniendo-recursos-para-los-
ayuntamientos-del-pais/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera gestiona recursos para municipios en la Cámara de Diputados 
Eduardo Rivera Pérez, Copresidente de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), sostuvo 

diversas reuniones de trabajo en la Ciudad de México con el objetivo de gestionar recursos para los municipios del 
país, en el marco de la elaboración del Presupuesto de Egresos de la Federación. “Requerimos que los municipios 
se sigan fortaleciendo, para hacerlo se requiere de tener más recursos y fortalecerlo políticamente”, refirió el 
Alcalde de Puebla. En ese afán, se celebraron reuniones con el Diputado Ricardo Anaya Cortés y el Diputado José 
Sergio Manzur Quiroga, Presidente de la Cámara de Diputados y Presidente de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública, respectivamente. Rivera Pérez mencionó que en dichas pláticas se abordó el tema de la reelección 
para Presidentes Municipales por un periodo adicional, punto que se incluye en la Agenda Municipalista que 

impulsa la CONAMM. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46134:eduardo-rivera-gestiona-recursos-
para-municipios-en-la-c%C3%A1mara-de-diputados&Itemid=125  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ciudadanos y empresas podrán solicitar resguardo policiaco 
A partir del próximo lunes la Policía Municipal instrumentará un operativo para resguardar el traslado de efectivo 
y evitar que bancos y transeúntes sean víctimas de la delincuencia durante la temporada decembrina, cuando 

más circulación de dinero hay. A través del esquema, particulares podrán solicitar que policías motorizados los 
aompañen en el deposito o retiro de efectivo sin otorgar ningún dato de por medio, como la cantidad de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114513
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/continua-rivera-obteniendo-recursos-para-los-ayuntamientos-del-pais/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/continua-rivera-obteniendo-recursos-para-los-ayuntamientos-del-pais/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46134:eduardo-rivera-gestiona-recursos-para-municipios-en-la-c%C3%A1mara-de-diputados&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46134:eduardo-rivera-gestiona-recursos-para-municipios-en-la-c%C3%A1mara-de-diputados&Itemid=125
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transacción, ejemplificó. Asimismo, empresas de traslado de valores podrán requerir el apoyo de los elementos de 
la corporación angelopolitana, a fin de que en sus recorridos no sean sorprendidos por los ladrones. (Patricia 
Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/seguridad/ciudadanos-y-empresas-podran-solicitar-resguardo-policiaco  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Admite el Ayuntamiento de Puebla que ‘casas de cita’ migraron a la periferia 

El Ayuntamiento de Puebla admitió que el problema de “casas de citas” en hostales y hoteles en la ciudad migró 
del Centro Histórico a la periferia. Eduardo Alcántara Montiel, titular de Gobernación, señaló que durante la 
administración que encabeza Eduardo Rivera Pérez este fenómeno se redujo drásticamente en el Centro, aunque 
no descartó que funcione un número reducido. Explicó que desde su competencia o con Normatividad Comercial 
sólo revisan que los establecimientos cumplan con el giro que establece su licencia, dijo que en caso de sospecha 
se ha dado aviso al ministerio público. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/admite_el_ayuntamiento_de_puebla_que_casas_de_cita_migraron_a_la_per

iferia#.Unw4iOWv5KY  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Contará SSPTM con fuerza de mil 400 efectivos: Lara 

Al mes de noviembre, la corporación de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM) estará contando con un 

cuerpo de fuerza de mil 400 efectivos, número con el que pretende finalizar el trienio. El titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal, Amadeo Lara Terrón, apuntó que en este mes se incorporarán cien nuevos 
elementos al cuerpo de policía, así como alrededor de 20 uniformados más que estaban comisionados del estado 
al municipio y quienes ya han aceptado municipalizarse. Aclaró que los cien uniformados son egresados de laA 
Academia de Seguridad Pública Municipal, correspondientes a la séptima, octava y novena generación. (Aurelia 
Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/65706contará-ssptm-con-fuerza-de-mil-400-efectivos-lara#.Uny3OOWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Llama Bojalil a acelerar solución del conflicto limítrofe 
El Síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, refirió que no existen motivos para seguir atrasando la solución del 
conflicto limítrofe Puebla-San Andrés Cholula y urgió al Congreso local a que agilice el resolutivo antes de que 

finalice 2013. Hizo un llamado a la “congruencia” para que los encargados de resolver el conflicto limítrofe 
prioricen el tema, toda vez que no hay más pruebas que los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula 
puedan presentar debido a que el expediente está completamente cubierto. Bojalil Andrade pidió una vez más 
que se respete el decreto de 1962, debido a que muestra pruebas gráficas de levantamientos topográficos sobre 

la zona en disputa. Además indicó que Puebla tiene a su favor el expediente de la controversia constitucional que 
le resulta favorable al gobierno del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65705llama-bojalil-acelerar-solución-del-conflicto-limítrofe#.Uny3a-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Inaugura Ayuntamiento conferencias 'Puebla, Ciudad con Valores' 
El ayuntamiento capitalino inauguró el 3er ciclo de Conferencias "Puebla... ciudad con Valores", donde se resaltó 
que lejos de tener carencia de valores tanto éticos como cívicos, el problema radica en la falta de intención para 
ponerlos en marcha en las familias. Rosa María Carmona Ruíz, jefa del Departamento de Participación Ciudadana 

y Cultura Cívica de la Secretaría de Gobernación municipal, resaltó que la principal tarea es fundamentar valores 
como respeto, solidaridad, responsabilidad, tolerancia y compromiso. Dijo que la intención es seguir llegando a 
juntas auxiliares como San Jerónimo Caleras, San Miguel Canoa, La Resurrección, Santa María Xonacatepec, 
Ignacio Zaragoza, entre otras, ya que en muchas de ellas al inicio de esta administración no se contaban con 
valores cívicos. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65704inaugura-ayuntamiento-conferencias-puebla-ciudad-con-
valores#.Uny3p-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/seguridad/ciudadanos-y-empresas-podran-solicitar-resguardo-policiaco
http://periodicodigital.com.mx/notas/admite_el_ayuntamiento_de_puebla_que_casas_de_cita_migraron_a_la_periferia#.Unw4iOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/admite_el_ayuntamiento_de_puebla_que_casas_de_cita_migraron_a_la_periferia#.Unw4iOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65706contará-ssptm-con-fuerza-de-mil-400-efectivos-lara#.Uny3OOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65705llama-bojalil-acelerar-solución-del-conflicto-limítrofe#.Uny3a-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65704inaugura-ayuntamiento-conferencias-puebla-ciudad-con-valores#.Uny3p-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65704inaugura-ayuntamiento-conferencias-puebla-ciudad-con-valores#.Uny3p-Wv5KY
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SINTESIS 

 Presenta Gali cartera de proyectos 
El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali sostuvo una reunión de trabajo con los Diputados Federales 
del Partido Acción Nacional (PAN) del Estado de Puebla,  donde presentó la cartera de Proyectos del municipio 
para su incorporación al Presupuesto de Egresos de la Federación 2014. En la reunión con los legisladores, Tony 

Gali destacó que estos proyectos ejecutivos contienen obras de alto impacto que serán prioritarias para la 
sociedad poblana. Refrendó su compromiso de gestionar mayores recursos para la capital y reiteró que trabajará 
de la mano de los gobiernos estatal y federal para la construcción de obra pública, así como la implementación de 
programas en beneficio de los poblanos. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/71373/presenta-gali-cartera-de-proyectos/puebla  
 
SINTESIS 

 Asiste Dinorah López a ciclo de conferencias 
Como parte del compromiso de conocer las acciones que se implementan en la capital, la señora Dinorah López 
de Gali asistió como invitada especial al tercer ciclo de conferencias, "Puebla Ciudad con Valores".El objetivo es 

presentar a los poblanos ponencias que resaltan valores como el respeto, solidaridad, honestidad, civismo, 
dignidad, tolerancia y gratitud. El evento estuvo presidido por Lilia Ortiz de Rivera, Presidenta del Sistema 
Municipal DIF; Eduardo Alcántara Montiel, Secretario de Gobernación; Rosa María Carmona Ruíz, Jefa del 

Departamento de Participación Ciudadana y Cultura Cívica de la Secretaria de Gobernación Municipal; y Coca 
Sevilla, Consultora. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/71364/asiste-dinorah-lopez-a-ciclo-de-conferencias/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Foros ciudadanos dejan más de mil propuestas 
Durante la clausura de las actividades del Foro Ciudadano “Servicios Públicos y Bienestar Social”, el presidente 
municipal electo Antonio Gali Fayad anunció la conformación de la “Ventanilla Única Para Trámites y Acciones de 

Atención a Monumentos Históricos de Puebla”. En entrevista, el edil electo precisó que este foro ciudadano dejó 
como resultado más de mil propuestas que serán canalizadas para la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo. 
Durante la clausura de este segundo foro, Gali Fayad adelantó que una de las peticiones de parte de ciudadanos y 

empresarios es la creación de una ventanilla exclusiva para agilizar los trámites para la regularización de los más 
de 2 mil 100 inmuebles considerados históricos, y poder recuperarlos por medio de la reapertura de diferentes 
negocios. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114497  
 

 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Gali presenta a diputados federales cartera de proyectos para PEF 2014 
El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali sostuvo una reunión de trabajo con los Diputados Federales 
del Partido Acción Nacional (PAN) del Estado de Puebla,  donde presentó la cartera de Proyectos del municipio 
para su incorporación al Presupuesto de Egresos de la Federación 2014. En la reunión con los legisladores, Tony 

Gali destacó que estos proyectos ejecutivos contienen obras de alto impacto que serán prioritarias para la 
sociedad poblana. Refrendó su compromiso de gestionar mayores recursos para la capital y reiteró que trabajará 

de la mano de los gobiernos estatal y federal para la construcción de obra pública, así como la implementación de 
programas en beneficio de los poblanos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46138:gali-presenta-a-diputados-
federales-cartera-de-proyectos-para-pef-2014&Itemid=125  

 

 

http://sintesis.mx/articulos/71373/presenta-gali-cartera-de-proyectos/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71364/asiste-dinorah-lopez-a-ciclo-de-conferencias/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114497
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46138:gali-presenta-a-diputados-federales-cartera-de-proyectos-para-pef-2014&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46138:gali-presenta-a-diputados-federales-cartera-de-proyectos-para-pef-2014&Itemid=125
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CAMBIO  

 La negocarretera de OHL descansa en paz 
El Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito le dio muerte definitiva a la 
“negocarretera” que Mario Marín Torres regaló a la transnacional española OHL, y que el gobierno de Rafael Moreno 
Valle canceló el 9 de mayo de 2012 mediante el esquema de rescate de concesión, lo que dio inicio al litigio que 

duró 17 meses y que ayer concluyó. De acuerdo al fallo de los tribunales federales, el rescate de la concesión fue 
correctamente fundado y motivado por la administración estatal, por lo que Obrascon Huarte Lain (OHL) no tendrá 
derecho a una indemnización sobre el total del contrato signado con el marinismo, una vez que el otorgamiento de 

la construcción del Libramiento Norte fue resultado de un hecho ilícito al no haber sido concursado o licitado como 
lo establece la ley. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33903-la-negocarretera-de-ohl-descansa-
en-paz   

 

 
 

MILENIO  

 Niegan amparo a OHL 
En sesión ordinaria celebrada hoy, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito negó 
a Autovías Concesionadas OHL, SA de CV el amparo que ésta solicitó en contra de la declaratoria del Gobierno de 
Puebla que rescató la concesión que le fue otorgada para la construcción, explotación, operación, conservación y 
mantenimiento del Libramiento Norte. Por virtud de esta sentencia, debe considerarse que el rescate de la 

concesión fue legalmente decretado por las autoridades poblanas, así que quedó cerrado el debate al respecto. 
(Redacción) 
http://www.milenio.com/region/Niegan-amparo-OHL_0_186581352.html  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Carlos Carsolio ofrece la conferencia ‘La montaña más alta está dentro de ti’ 
Con la finalidad de transmitir a la comunidad estudiantil su experiencia de vida como un modelo de superación a 
seguir; el alpinista mexicano Carlos Carsolio, estuvo en las instalaciones de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (Upaep), para exponer la conferencia ‘La montaña más alta está dentro de ti’. “El corazón de mis 
pláticas es que esta vida es una única oportunidad. Estuve cerca de la muerte, pero no hay certeza de qué hay 

más allá. La vida es única y esa cercanía que tuve con la muerte me ha dado una certeza de operar, de ir 

funcionando, de planear proyectos, busco darles ideas prácticas y compartir una filosofía vida”, expresó. Carsolio 
ascendió en 1985, el espolón Sudeste del Nanga Parbat de 8,125m, en la cordillera del Karakoram-Himalaya en 
Pakistán. (Ernesto Romero)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/carlos_carsolio_ofrece_la_conferencia_la_montana_mas_alta_esta_dentro_d
e_ti#.Unw5NeWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Gali Fayad presenta cartera de proyectos a legisladores panistas 
El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, sostuvo una reunión de trabajo con los diputados 
federales del Partido Acción Nacional (PAN) del estado de Puebla, donde presentó la cartera de proyectos del 
municipio para su incorporación al Presupuesto de Egresos de la Federación 2014. En la reunión con los 

legisladores, Gali Fayad destacó que estos proyectos ejecutivos contienen obras de alto impacto que serán 

prioritarias para la sociedad poblana. Refrendó su compromiso de gestionar mayores recursos para la capital y 
reiteró que trabajará de la mano de los gobiernos estatal y federal para la construcción de obra pública, así como 
la implementación de programas en beneficio de los poblanos. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_presenta_cartera_de_proyectos_a_legisladores_panistas#.Unw6
GuWv5KY  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33903-la-negocarretera-de-ohl-descansa-en-paz
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33903-la-negocarretera-de-ohl-descansa-en-paz
http://www.milenio.com/region/Niegan-amparo-OHL_0_186581352.html
http://periodicodigital.com.mx/notas/carlos_carsolio_ofrece_la_conferencia_la_montana_mas_alta_esta_dentro_de_ti#.Unw5NeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/carlos_carsolio_ofrece_la_conferencia_la_montana_mas_alta_esta_dentro_de_ti#.Unw5NeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_presenta_cartera_de_proyectos_a_legisladores_panistas#.Unw6GuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_presenta_cartera_de_proyectos_a_legisladores_panistas#.Unw6GuWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 OHL pierde amparo en su intento de recuperar la concesión del Libramiento Norte 
En sesión ordinaria, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito negó a Autovías 
Concesionadas OHL, S.A. de C.V. el amparo que ésta solicitó en contra de la declaratoria del Gobierno de Puebla 
que rescató la concesión que le fue otorgada para la construcción, explotación, operación, conservación y 
mantenimiento del Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla. Por virtud de esta sentencia, debe considerarse que 

el rescate de la concesión fue legalmente decretado por las autoridades poblanas, así que quedó cerrado el 
debate a ese respecto. Únicamente quedaron a salvo los derechos del concesionario que perdió la concesión en 
virtud del rescate, para ser indemnizado conforme al artículo 14 de la Ley de Bienes del Estado de Puebla que 
dispone: (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46136:ohl-pierde-amparo-en-su-intento-

de-recuperar-la-concesi%C3%B3n-del-libramiento-norte&Itemid=125  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Gobierno del Estado gana el fallo final que le rescata la concesión que fue otorgada para la construcción 

explotación conservación y mantenimiento del libramiento norte de la ciudad de Puebla según sesión 
ordinaria del primer tribunal colegiado en materia administrativa. 

 Tony Gali Presidente electo de Puebla anuncio la implementación de una ventanilla única para tramitar y 

facilitar proyectos de rescate de viejas casonas también señalo que gestiona la incorporación de 175 
colonias marginadas al Programa Nacional contra el Hambre y la Pobreza. 

 Policías encubiertos reforzaran la vigilancia de bancos y centros comerciales anuncia el Ayuntamiento de 
Puebla. 

 Texmelucan podría perder recursos SUBSEMUN por la ausencia de un Director de Seguridad Publica. 
 El SOAPAP anuncio cierre por desasolve en el distribuidor vial Juárez Serdan. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El gobierno del estado confirma que el primer tribunal colegiado en materia administrativa del sexto circuito 
negó a OHL el amparo que ésta solicitó en contra de la declaratoria del gobierno del estado que rescato la 

concesión otorgada de la construcción, operación del libramiento Norte, pierde OHL.  
 Puebla esta entre las 11 entidades con menor inflación.  
 Se inauguró La Ciudad de las Ideas, me llama mucho la atención, de la participación de un estratega de 

negocios y remarco, le subrayo que es un estratega de negocios remarcó la necesidad de crear un 

movimiento ciudadano que va dirigido a algo que no es el consumo.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El primer tribunal colegiado en materia administrativa del sexto circuito negó a OHL S.A. de C.V. el 

amparo que solicitó en contra de la declaratoria del gobierno de Puebla y rescató la concesión que le fue 

otorgada para la construcción, explotación, conservación y mantenimiento del libramiento norte de la 
ciudad de Puebla, así es que el gobierno del estado le gana a la empresa OHL.  

 La Ciudad de las Ideas se inauguró ayer, 70 mentes brillantes pasaran por el escenario del CCU y la 
verdad que sorprende todo lo que son, todo lo que han hecho, lo que han logrado, mi respeto para todos 
los que van llegando y pasando por ese lugar, que se ha convertido en centro de atención del mundo 
científico.  

 Hay operativos a partir desde el lunes a partir del próximo lunes en los centros comerciales y en los 
bancos, ahora se acerca el buen fin, hay que cuidar el gasto del aguinaldo en fin todo esto ya se va a 
empezar a atender.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46136:ohl-pierde-amparo-en-su-intento-de-recuperar-la-concesi%C3%B3n-del-libramiento-norte&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46136:ohl-pierde-amparo-en-su-intento-de-recuperar-la-concesi%C3%B3n-del-libramiento-norte&Itemid=125
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 4 mil cobertores, así como colchonetas y despensas y todo lo necesario para atender a la población del frío 
los tiene el DIF del municipio de Puebla capital y Protección Civil.  

 En el zócalo de Puebla se inaugura la exposición itinerante Fotosíntesis, periodismo en Gran formato que 
reúne el trabajo de 15 reporteros gráficos de esa casa editorial. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Podrían ser clausuradas 120 casa de compra venta de oro que no han cumplido con la norma de conectar 

sus terminales de software con las instituciones de Seguridad Pública informo Luis Mora Director de 
Normatividad del Ayuntamiento de Puebla. 

 La Secretaria de Seguridad Pública Municipal implementara un mega operativo bancario a partir del 11 de 
noviembre anuncio su titular Amadeo Lara. 

 Reabrirá el Tianguis de autos Villa Verde luego de pagar una multa de 18 mil pesos certificar la posesión 
del predio y mostrar licencia de funcionamiento. 

 La pavimentación con concreto hidráulico de las avenidas 35 y 21 poniente oriente tendrá un costo de 200 

millones de pesos ya fue lanzada la licitación indico Felipe Velásquez Secretario de Obras del Ayuntamiento 
de Puebla. 

 La comuna contratara 120 Policías a finales de mes por lo que Puebla capital contara con mil 400 
uniformados. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 La justicia Federal negó un amparo a OHL sobre el tema de la concesión (sic) carretera que tenia aquí en 

Puebla lo que equivale en pocas palabras a un madrazo contra la consentida de Peña Nieto y un triunfo 

para Moreno Valle. 
 Se inauguro la Ciudad de las Ideas y Andrés Roemer se aleja del escándalo desde Puebla opera el 

consulado de San Francisco dice vale la pena que te encarcelen o quemen por proponer peligrosas ideas 
pero se dedico y se deshizo en elogio a Rafael Moreno Valle como no si de 190 millones de pesos fácil el 
Gobierno de Moreno Valle le a dado 100 millones para su mentada Ciudad de las Ideas. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Durante la inauguración de la sexta edición de la Ciudad de las Ideas, el gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle Rosas indicó que este importante proyecto se ha convertido en un espacio para exponer 

conceptos adelantados a nuestro tiempo, por eso su administración se suma al mismo porque comparte la 
premisa de que la inteligencia es un fenómeno colectivo. 

 El Ayuntamiento de Puebla lleva a cabo la  Tercer Ciclo de Conferencias Puebla Ciudad con Valores,  cuyo 
objetivo es el de  formar buenos ciudadanos en juntas auxiliares y diversas zonas de la capital poblana. 
Por lo anterior el secretario de Gobernación Municipal de Puebla,  Eduardo Alcántara dijo que  están 
fomentando la participación de los ciudadanos de forma responsable  en diversos proyectos  que se  llevan 

a cabo la ciudad. 
 El director de Normatividad Comercial del Ayuntamiento de Puebla, Luis Mora Velasco, informó que el 80 

por ciento de las casas dedicadas a la compra y venta de oro no están regularizadas, por lo que en las 

próximas horas y semanas se clausurarán 120  de estos negocios que operan en la capital poblana. 
 En sesión ordinaria celebrada hoy, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto 

Circuito negó a Autovías Concesionadas OHL, S.A. de C.V. el amparo que ésta solicitó en contra de la 
declaratoria del Gobierno de Puebla que rescató la concesión que le fue otorgada para la construcción, 

explotación, operación, conservación y mantenimiento del Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla. 
 

 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  
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ABC Radio 
 

 Los amparos promovidos por la concesión al SOAPAP siguen vigentes y no pierden efecto por la corrección 
a la ley estatal de agua y la derogación del artículo 118 vis, afirmaron los abogados que promovieron 
amparos colectivos y que fueron aceptados en los juzgados 8º, 9º y 10º de distrito. Hubo manifestaciones 
de la asamblea estatal del agua en contra de la decisión de concesionar el organismo. El Movimiento de 

Regeneración Nacional (MORENA) dijo que la decisión de derogar el artículo 118 vis es un engaño y 
pidieron a los diputados realizar una consulta ciudadana, que sean los usuarios quienes decidan si están de 
acuerdo que el SOAPAP. 

 Desde la primera semana de diciembre hasta la primera quincena de enero, la Secretaría de Seguridad 

Pública y Transito Municipal implementará un operativo bancario intenso que consistirá en ubicar el Centro 
de Mando Móvil con las herramientas para utilizar. El titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, 

informó que antes de concluir el mes de noviembre, 20 policías se municipalizaran en la capital, sin 
embargo, no se les respetará su antigüedad. 

 Más del 80 por ciento de las casas de empeño que se encuentran en la capital poblana ya se regularizaron 
con respecto a las modificaciones establecidas, esto lo dio a conocer el director de normatividad, Luís 
Mora, quien reconoció que las casas de compra y venta de oro son los que han adecuado al reglamento del 
20 por ciento, sin embargo, dijo que continuarán con los operativos en estos lugares. 

 El presidente municipal electo de Puebla, pretende rescatar las casonas del Centro Histórico para 

habitarlas o reubicar a los comerciantes ambulantes, esto lo confirmó al concluir el segundo foro 
ciudadano de servicios públicos y bienestar social con mil 720 personas y 250 ponencias. 

 Durante el análisis del conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, el gobierno municipal 
presentará pruebas ante el Congreso del estado afín de que se tomen en cuenta y el fallo resulte favorable 

para Puebla, informó el síndico Ernesto Bojalil. 
 El ayuntamiento de Puebla puso en marcha el ciclo de conferencias “Puebla ciudad con valores” con la 

finalidad de incentivar la participación ciudadana  a través de platicas e inculcando valores cívicos en las 

escuelas del municipio. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Presenta Tony Gali proyectos a diputados panistas y anuncia viaje a Barcelona. 
 Listo el operativo de seguridad de fin de año 2013. 
 Deciden 20 policías estatales trabajar para el municipio. 

  “Adelantados” en justas auxiliares rebasan al ayuntamiento. 
 Exigen vecinos morosos al SOAPAP flexibilidad de pagos. 
 Retoma operaciones comerciales tianguis de autos Villa verde. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 A pesar de la inconformidad de los vecinos de la colonia Valle Dorado por la construcción de una gasolinera 
ubicada frente a la clínica 6 del IMSS el Gobierno Municipal confirma que este proyecto cuenta con los 
permisos necesarios. 

 Con una arbitrariedad califica locatarios del Mercado Independencia la clausura de sus locales dicen es una 
represaría por no darle dinero al administrador. 

 Se llevo acabo una jornada más del Foro Ciudadano del Presidente Municipal electo Antonio Gali Fayad 

especialistas representantes de la iniciativa privada y estudiantes acudieron en esta ocasión para discutir 
estrategias de bienestar social y servicios públicos. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
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EL SOL DE PUEBLA  

 Piden diputados investigar operación de grúas en la entidad 
Blas Jorge Garcilazo Alcántara, presidente de la Comisión del Transporte, así como Ramón Felipe López Campos y 
Jorge Gómez Carranco, integrantes de la Comisión de Seguridad Pública solicitaron una investigación por parte de 
la Contraloría del Estado para determinar si hay actos de corrupción detrás de la operación de grúas en el estado, 
las cuales en un 80 por ciento carecen de los permisos correspondientes. Gómez Carranco indicó que realizarán 
las medidas correspondientes, debido a que la falta de regulación provoca cobros injustificados por parte de 
dichas empresas e incita a la corrupción. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3185209.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ratifica TEPJF triunfo de PU en cuatro municipios 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó el triunfo de Puebla Unida en los 

municipios de Zacatlán, Atzitzintla, Cuetzalan del Progreso y Teteles de Ávila Camacho. Lo anterior al desechar las 
impugnaciones que presentó la coalición 5 de Mayo (integrada por los partidos Revolucionario Institucional y 
Verde Ecologista de México) y Movimiento Ciudadano en contra de los resultados que se obtuvieron en dichas 
demarcaciones. En sesión pública, el día de ayer el TEPJF también confirmó el triunfo del PRI en Xochitlán de 
Vicente Suárez. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3185211.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Detienen a dos personas por delito electoral de 2010 en Tlatlauquitepec 

La Policía Ministerial adscrita a este distrito judicial dio cumplimiento a dos órdenes de aprehensión, de las más de 
10 existentes, en contra de ciudadanos que supuestamente se vieron involucrados de forma directa en motín y 

delito electoral, luego de que el miércoles 30 de junio de 2010 quemaron las urnas y boletas electorales para 
renovar el Ayuntamiento en la sede del Consejo Municipal. No obstante, los presuntos inculpados obtuvieron su 
libertad, uno bajo fianza y el otro por obtener el beneficio de un amparo quedando suspendida provisionalmente 
la sanción en su contra. (Fausto Hernández, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3185218.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Miente el Gobierno de Moreno Valle 

Poblanos continúan manifestándose en contra del SOAPAP por su mal servicio y sus cobros excesivos. En menos 
de un mes, dos grupos de ciudadanos -la Unidad Habitacional Galaxia La Calera y Minerales del Sur- se han 
pronunciando en contra del organismo por su pésimo servicio y abuso en los recibos tarifarios. La mañana de este 
jueves, unos 30 ciudadanos de la colonia Minerales del Sur se manifestaron con pancartas en manos que decían: 

“Sueldos miserables cobros excesivos”, “¿Comemos o pagamos?”, “Madres en lucha”, entre otros. Además 
bloquearon el Circuito Juan Pablo II a la altura de la Avenida Río Grijalva en la colonia San Manuel, pues 
denunciaron cobros excesivos por parte del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del municipio de 
Puebla. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-08/portada/miente-el-gobierno-de-moreno-valle  
 

HERALDO 

 Crecerán recursos para el Estado y municipios 
Se prevé un incremento de 14 por ciento en el presupuesto para la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 

(BUAP) y 6 por ciento para la entidad y los municipios para el 2014. Así lo informó el legislador federal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) e integrante de la Comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados, José Luis 
Márquez Martínez, quien dijo que el incremento que tendrá la BUAP representa poco más de 500 millones de 
pesos. En entrevista, el legislador señaló que será en los  próximos días cuando lleven a cabo una reunión con el 
mandatario estatal poblano, Rafael Moreno Valle Rosas, para abordar los temas de los proyectos que se tienen 
contemplados para Puebla, lo cual dejará con mayor claridad el monto económico que se necesita para realizar las 
obras. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-08/portada/creceran-recursos-para-el-estado-y-municipios  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3185209.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3185211.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3185218.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-08/portada/miente-el-gobierno-de-moreno-valle
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-08/portada/creceran-recursos-para-el-estado-y-municipios
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HERALDO 

 Garantizan Peña Nieto y el PRI instituciones fuertes: Roque Villanueva 
Con el regreso del PRI a la Presidencia de la República con Enrique Peña Nieto se garantiza el fortalecimiento de 
las instituciones en México, aseguró Humberto Roque Villanueva durante la presentación de su libro Perfiles del 
México Institucional. Durante la presentación que se llevó a cabo en las instalaciones del Comité Directivo Estatal 
del PRI, el ex dirigente nacional del partido señaló que el libro busca reivindicar la labor de personajes como 
Plutarco Elías Calles, Lázaro Cárdenas y Manuel Ávila Camacho, que promovieron la creación de instituciones que 

cambiaron el rumbo del país. (Redacción)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-08/portada/garantizan-pena-nieto-y-el-pri-instituciones-fuertes-
roque-villanueva  
 
HERALDO  

 ¡”Aguas con el agua”! 
Legisladores federales del PRD, PT y MC presentaron con carácter de urgente y obvia resolución, ante el Congreso 
de la Unión, para que el Congreso del Estado y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) inicien un 
proceso de acción de inconstitucionalidad  para derogar las disposiciones de la Ley de Agua y Saneamiento por 

cuanto violan el derecho a los artículos 4° y 115 Constitucionales. La Diputada Federal perredista Roxana Luna, 
junto con otros de sus compañeros del Partido ofrecieron una conferencia de prensa en la ciudad de México; allí, 
algunos de los integrantes del Congreso de la Unión tenían en sus manos globos de color azul llenos de agua y 
con signo de pesos; y otros, letreros amarillos que decían, “¡Aguas con el agua!, que nadie intente hacerse rico 
con el agua de todos”. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-08/portada/aguas-con-el-agua  
  

 
 
SINTESIS 

 Denuncian daños al ecosistema 
En lo que va del año, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) ha recibido 2 mil llamadas de 
denuncia de tala clandestina, tráfico de fauna silvestre e impacto ambiental, según dio a conocer la dependencia. 
Esto a través del número telefónico 01800 PROFEPA, lada sin costo que funciona las 24 horas los 365 días del 
año, para recibir quejas o denuncias vinculadas con daños ocasionados al medio ambiente. De acuerdo con la 

delegación en Puebla, este programa tiene por objetivo mejorar los canales de comunicación con los habitantes, 
para que se involucren en las acciones de gobierno y ayuden a contener estos delitos que atentan contra los 
recursos no renovables como los bosques y el agua. (Claudia Aguilar) 

http://sintesis.mx/articulos/71384/denuncian-danos-al-ecosistema/puebla  
 
SINTESIS 

 Entrega RMV computadoras a docentes 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas afirmó que la alianza con el sindicato (Nacional de 
Trabajadores de la Educación ) no fue por cuestión electoral sino fue parte de la construcción de manera conjunta 

de una Puebla más justa y progresista. El mandatario durante una gira que efectuó en el Centro Escolar 
Presidente Lázaro Cárdenas donde entregó  casi mil 500 computadoras portátiles con una inversión de 9 millones 
de pesos a docentes de educación básica, dijo que estos estímulos no son producto de la casualidad sino es 
producto del esfuerzo y dedicación de los docentes en sus escuelas. (Ernesto Álvarez)  
http://sintesis.mx/articulos/71369/entrega-rmv-computadoras-a-docentes-/puebla  
 
SINTESIS 

 Realizan Simposium Internacional Tuna-Nopal 2013 
Durante el Simposium Internacional Tuna-Nopal 2013, autoridades y especialistas plantearon la posibilidad de 
potencializar la generación de gas, electricidad y etanol a partir de la biomasa del nopal, con el objetivo de 

impulsar el desarrollo del campo y para posicionar a México a la vanguardia de las energías renovables. El director 
de Agronegocios de la Secretaría de Desarrollo Rural del estado, Salvador Luis Schiavon Núñez, explicó que la 
generación de energía a través de la biomasa del nopal puede tener una alta productividad debido a su bajo 
costo, ya que este vegetal se puede producir en cualquier parte del territorio nacional. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/71368/realizan-simposium-internacional-tuna-nopal-2013/puebla  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-08/portada/garantizan-pena-nieto-y-el-pri-instituciones-fuertes-roque-villanueva
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-08/portada/garantizan-pena-nieto-y-el-pri-instituciones-fuertes-roque-villanueva
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-08/portada/aguas-con-el-agua
http://sintesis.mx/articulos/71384/denuncian-danos-al-ecosistema/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71369/entrega-rmv-computadoras-a-docentes-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71368/realizan-simposium-internacional-tuna-nopal-2013/puebla
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INTOLERANCIA 

 Partidos de izquierda contra la Ley del Agua 
Diputados federales del PRD, PT y Movimiento Ciudadano presentaron, ante el Congreso de la Unión, con carácter 

de urgente resolución, una petición para que se presente una controversia constitucional contra la Ley del Agua 
del Estado de Puebla. La solicitud es para el Congreso del estado de Puebla y la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH), por sus facultades, lleven a la derogación del apartado de la controvertida legislación. El punto 
de acuerdo fue propuesto por la diputada federal perredista por Puebla, Roxana Luna Porquillo, quien, con 

distintos legisladores federales, dio una rueda de prensa en la capital del país, acompañada de otros legisladores 
del PRD, portando letreros y globos llenos de agua con un signo de pesos. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114506  

 
INTOLERANCIA 

 Semivacía, la Ciudad de las Ideas 

La Ciudad de las Ideas no apasionó a los ideastas. En las laterales del auditorio del Complejo Cultural 
Universitario lucieron asientos vacíos; también en la llamada zona VIP, donde se pagan los boletos más caros 
para el mega-evento televisado. Sólo la zona de los lugares más económicos lucía semi-compacta. La lista de 
ponentes no fue un menú deseable para las mentes ávidas de conocimiento, muchos de ellos con libros o 
manuales publicados, cuyos videos de conferencias pueden ser consultados en Youtube y que en foros como éste 
remachan. A diferencia de otros años, en los que se entregaba boletos a universitarios de las instituciones 

públicas, en esta ocasión no se repartieron a universitarios ni a jóvenes de otras universidades. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114505  
 

INTOLERANCIA 

 “Vapuleados y divididos llegarán PRD y PAN al 2015” 
El priista Humberto Roque Villanueva advirtió que para 2015 los partidos Acción Nacional y de la Revolución 
Democrática llegarán vapuleados y divididos; pidió además que cese la “leyenda negra” en contra del PRI, al que 
ponen como un “monstruo” durante 71 años, y finalmente sostuvo que esta tranquilo porque la roqueseñal nunca 
existió. En entrevista tras la presentación del libro Perfiles del México institucional, acompañado de la dirigencia 
del Revolucionario Institucional, Roque Villanueva sostuvo que el Revolucionario Institucional no es una invención 
de ahora y se encuentra más fortalecido que los otros partidos. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114495  
  

 
 

CAMBIO  

 Consignan a los 5 detenidos por disturbios en Guadalupe Victoria 
Las cinco personas que fueron detenidas por la Procuraduría General de Justicia de Puebla (PGJ) por su presunta 
responsabilidad en los disturbios ocurridos la madrugada del martes en el municipio de Guadalupe Victoria, ya 
fueron consignadas ante el juez Penal de Teziutlán e ingresados al Centro de Reinserción Social de ese municipio. 
Habitantes de esta población refirieron que tienen conocimiento de que la PGJ ha girado más ordenes de 
aprehensión, por lo que en próximos días al menos 15 personas más estarían siendo detenidas a fin de que rindan 

su declaración sobre los hechos violentos en los que causaron daños al palacio municipal, así como a una clínica y 
la casa del alcalde Felipe Hernández Cortés. (Antonio Rivas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/33877-consignan-a-los-5-detenidos-por-
disturbios-en-guadalupe-victoria  
 

 

CAMBIO  

 Cumbre de diputados federales y RMV para cabildear PEF 2014 
Ante el anuncio de que no habrá pasarela de gobernadores en la Cámara de Diputados, Rafael Moreno Valle 
convocó a los diputados federales a una cena en Casa Puebla para plantearles los proyectos prioritarios de la 

entidad, de cara a la definición del presupuesto. El encuentro se realizará el próximo martes y participarán todos los 
diputados federales de Puebla, los cinco del Partido Acción Nacional (PAN) y los 14 del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Al respecto, el priista Javier López Zavala dijo que a una semana de que se venza el plazo para 
aprobar el presupuesto, los legisladores del PRI no conocen los proyectos prioritarios del gobierno del estado. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114506
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114505
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114495
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/33877-consignan-a-los-5-detenidos-por-disturbios-en-guadalupe-victoria
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/33877-consignan-a-los-5-detenidos-por-disturbios-en-guadalupe-victoria
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(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33895-cumbre-de-diputados-federales-y-
rmv-para-cabildear-pef-2014  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Alerta PRI de riesgos de saqueos en las presidencias municipales del estado 
El grupo legislativo del PRI advirtió desde el Congreso local que el patrimonio público de los municipios está en 

riesgo, ya que en la recta final de las administraciones es común que las autoridades enajenen bienes so pretexto 
de finiquitar obras o pagar prestaciones laborales del personal. En voz del diputado Lauro Sánchez López, 
presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, la bancada tricolor acusó que esas tropelías se 
cometieron durante los procesos de entrega–recepción 2010–2011. “Las faltas que se cometen a la ley van desde 

evadir o tratar de evadir los procesos de entrega–recepción, realizarlos de manera incompleta…”, señaló. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/alerta-pri-de-riesgos-de-saqueos-en-las-presidencias-
municipales-del-estado/  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Avala bancada del PT consulta sobre la concesión del servicio de agua potable 
De las siete bancadas que integran el Congreso local, sólo la fracción del PT adelantó su respaldo a la consulta 

ciudadana solicitada por la organización lopezobradorista Movimiento Regeneración Nacional (Morena), para que 
se someta a consideración de los habitantes de la capital y la zona conurbada el proyecto de privatización del 
servicio de agua potable. Mientras el PRI y el Panal aseguraron a La Jornada de Oriente que analizarán la 
propuesta, los grupos legislativos del PRD y el Partido Movimiento Ciudadano (PMC) descartaron la posibilidad de 
llevar a cabo ese ejercicio de participación ciudadana, al tiempo de manifestarse a favor del ingreso de la 
iniciativa privada. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/avala-bancada-del-pt-consulta-sobre-la-concesion-del-

servicio-de-agua-potable/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Marchan contra multas que impone CFE a microempresas 

Por las altas multas que impone CFE, que llegan hasta los 330 mil pesos, más de 60 personas marcharon en esta 
ciudad para exigir que se detengan esas acciones de la paraestatal al considerar que se trata de actos de abuso 

de poder. Los manifestantes señalaron directamente a Álvaro Córdoba Barrera, encargado del área de comercio 
de CFE, como una persona prepotente que llega en la madrugada a los hogares de las personas multadas y las 
amenaza con argumentos como que si no pagan les irá peor. (Elizabeth Rodríguez)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/marchan-contra-multas-que-impone-cfe-a-microempresas/  
 

 
 

MILENIO  

 Se amplía a 17 integrantes próxima bancada del PAN  

La próxima bancada del PAN en el Congreso Estado estará conformada por 17 integrantes, ya que al grupo 
parlamentario se sumarán dos diputados electos con militancia panista, pese a que fueron registrados bajo las 
siglas de otro partido político en la coalición Puebla Unida. Lo anterior según confirmó el dirigente estatal del PAN, 
Rafael Micalco Méndez, quien dijo que todavía no define quién será el coordinador de la bancada panista de la LIX 

Legislatura. Al respecto, el también diputado federal dio a conocer que el consenso entre los diputados electos 
tiene un avance del 80 por ciento, por lo que en breve se dará a conocer el nombre de quien ocupará la 

coordinación. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/amplia-integrantes-proxima-bancada-PAN_0_186581357.html  
 
MILENIO  

 Ampliará la Volkswagen su planta en Guanajuato 
La empresa Volkswagen de México, anunció una inversión de 118 millones de dólares para la ampliación de su 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33895-cumbre-de-diputados-federales-y-rmv-para-cabildear-pef-2014
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33895-cumbre-de-diputados-federales-y-rmv-para-cabildear-pef-2014
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/alerta-pri-de-riesgos-de-saqueos-en-las-presidencias-municipales-del-estado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/alerta-pri-de-riesgos-de-saqueos-en-las-presidencias-municipales-del-estado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/avala-bancada-del-pt-consulta-sobre-la-concesion-del-servicio-de-agua-potable/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/avala-bancada-del-pt-consulta-sobre-la-concesion-del-servicio-de-agua-potable/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/marchan-contra-multas-que-impone-cfe-a-microempresas/
http://www.milenio.com/politica/amplia-integrantes-proxima-bancada-PAN_0_186581357.html
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planta de motores ubicada en el parque industrial de Guanajuato Puerto Interior, donde además se diversificará la 
gama de componentes necesarios para el motor EA 888, que utilizan modelos de la marca alemana como el 
Beetle o GLI. Con esta inversión, la factoría contempla producir un nuevo sistema de árbol de levas variable que 
brinda al motor un mejor desempeño, pero además le permite reducir las emisiones de dióxido de carbono. 
(Verónica López) 

http://www.milenio.com/negocios/Ampliara-Volkswagen-planta-Guanajuato_0_186581356.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 CEN definirá al coordinador de los diputados: Fernández del Campo 

La designación del coordinador de la próxima bancada del PRI no se definirá por las relaciones que alguno de los 
seis diputados electos tenga con el CEN, aseguró Pablo Fernández del Campo. En entrevista, el presidente del 
CDE y diputado local electo, señaló que la definición del líder del grupo legislativo en el Congreso es una 
determinación que sólo le compete al CEN. “Todos los perfiles que integramos la bancada tenemos madurez y 
altura de miras para trabajar juntos. Cualquiera de los seis puede ser, es un tema que decide el CEN y estaremos 
atentos”, destacó el líder priísta. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/politica/cen-definira-al-coordinador-de-los-diputados-fernandez-del-

campo  
 

E-CONSULTA 

 Reduce el Soapap su deuda en 161 mdp y liquida créditos fiscales 

El Soapap, redujo en 161 millones de pesos la deuda heredada por las anteriores administraciones, al pasar de 3 
mil 81 millones en febrero del 2011 a 2 mil 920 millones en septiembre de este año. Además se liquidaron 
créditos fiscales que en 2011 sumaban 925 millones y actualmente este adeudo es de cero, según un reporte del 
organismo a cargo de Manuel Urquiza Estrada. El margen operativo anualizado para este 2013 es de 333 millones 

de pesos, por lo que existe una etapa de estabilidad financiera para operar con recursos propios sin necesidad de 
adquirir nuevos créditos, detalla el documento. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/gobierno/reduce-el-soapap-su-deuda-en-161-mdp-y-liquida-creditos- 
 

E-CONSULTA 

 Ofrece RMVR a ediles dos pesos a uno en obras escolares 
Tras entregar a docentes de educación básica mil 496 computadoras portátiles con costo superior a 9 millones de 
pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que dará dos pesos por cada uno que inviertan los presidentes 
municipales para la rehabilitación integral de los centros escolares de la entidad. El Centro Escolar que es un 

modelo generado en Puebla para el resto del país, ahora requiere recursos para su modernización, como ya 
sucedió en los instalados en los municipios de Tehuacán, Puebla y Cholula. Por tanto, ofreció al presidente 
municipal electo de Izúcar de Matamoros, Manuel Morales y al resto de los ediles aportar dos pesos por cada uno 
que ellos dispongan para modernizar los centros escolares del estado. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/gobierno/ofrece-rmvr-ediles-dos-pesos-uno-en-obras-escolares  
 

E-CONSULTA 

 Reconoce Jorge Lozoya empeño del magisterio poblano 
Al recalcar la perseverancia con la que los docentes de Puebla realizan su trabajo día a día, el Secretario de 
Educación Pública (SEP), Conmemorativos al 70 Aniversario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) sección 23”. En representación del Gobernador Rafael Moreno Valle, el titular de la SEP 
reconoció a los miembros del magisterio poblano, ya que a nivel nacional se han caracterizado por desempeñarse 
con entusiasmo, lo que les ha valido el reconocimiento y apoyo del gobierno del estado. “Padres de familia, 

alumnos, en Puebla estamos todos orgullosos de nuestros maestros, sin los maestros de Puebla no habría 
Reforma Educativa, sin el empeño cotidiano que ellos tienen en las aulas, que ellos tienen y demuestran en sus 
consultas permanentes y regulares para mejorar su enseñanzas, sus metodologías, no podríamos estar como ha 
sido reconocido a la vanguardia del sistema educativo”, dijo el secretario. (Redacción) 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/educacion/reconoce-jorge-lozoya-empeno-del-magisterio-poblano  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://www.milenio.com/negocios/Ampliara-Volkswagen-planta-Guanajuato_0_186581356.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/politica/cen-definira-al-coordinador-de-los-diputados-fernandez-del-campo
http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/politica/cen-definira-al-coordinador-de-los-diputados-fernandez-del-campo
http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/gobierno/reduce-el-soapap-su-deuda-en-161-mdp-y-liquida-creditos-
http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/gobierno/ofrece-rmvr-ediles-dos-pesos-uno-en-obras-escolares
http://e-consulta.com/nota/2013-11-07/educacion/reconoce-jorge-lozoya-empeno-del-magisterio-poblano
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 Garantizado el pago de aguinaldos a maestros del SNTE: Salgado 
Emilio Salgado Néstor, secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), adelantó que el pago de aguinaldo para los trabajadores de la educación en Puebla está garantizado. En 
breve entrevista al concluir la inauguración de los encuentros deportivos magisteriales, detalló que los maestros 
cobrarán 90 días de compensación. Informó que una primera parte del aguinaldo se otorgará en la primera 

quincena de diciembre y el resto hasta enero del 2014. En otro orden de ideas, advirtió a los más de 78 mil 
maestros en el estado que el SNTE no meterá las manos si alguno de ellos se ve involucrado en situación de abuso 
contra estudiantes, como en los casos que se han dado a conocer en los últimos días. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/garantizado_el_pago_de_aguinaldos_a_maestros_del_snte_salgado#.Unw5p
OWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Confirma el rector de la BUAP cambios en organigrama de la Facultad de Derecho 
El rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, confirmó cambios en el interior de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales, una vez que el Consejo de Unidad aceptó la renuncia de la maestra Silvia Vázquez Calderón, quien se 
desempeñaba como secretaria académica, nombrando en su lugar al maestro Roberto Santacruz Fernández. Cabe 
destacar que tras la suspensión del proceso electoral en esta facultad para renovar al actual director, Guillermo 

Nares, como consecuencia de los amparos presentados por los docentes Arturo Rivera Pineda y Fernando Javier 
Andraca Huerta, la elección del nuevo director podría posponerse hasta enero de 2014, por lo que no se descarta 
que Santacruz Fernández sea nombrado director interino. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/confirma_el_rector_de_la_buap_cambios_en_organigrama_de_la_facultad_d
e_derecho#.Unw56-Wv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sepultan a comerciante de Guadalupe Victoria; vecinos planean manifestaciones 
Ernesto Osorio Hernández, comerciante asesinado el pasado lunes en Guadalupe Victoria, fue sepultado este jueves 
ante la asistencia de casi mil 200 personas. Los familiares decidieron enterrarlo este 7 de noviembre, porque es su 
fecha de cumpleaños, hoy hubiera cumplido 30 años; sin embargo, fue asaltado con violencia y asesinado en la 

calle. Los pobladores no fueron a trabajar por acompañar los restos de Ernesto Osorio, quien fue llevado de su 
vivienda a la iglesia del pueblo y luego al panteón municipal. Los vecinos están programando continuar con las 
protestas esta misma tarde, dada la detención de cinco pobladores, de quienes reconocen que está complicada su 
situación y será difícil que sean puestos en libertad. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/sepultan-a-comerciante-de-guadalupe-victoria-vecinos-planean-manifestaciones/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Busca PRD premiar a jóvenes con candidaturas 

Como una forma de buscar un mayor interés de parte de los jóvenes menores de 30 años, dentro de la vida política 
del estado, el Partido de la Revolución Democrática (PRD), presentó una reforma al Código Electoral de Puebla para 
que por lo menos un joven por cada cinco candidatos pueda competir por una diputación local, así como regidurías. 
El diputado local, Erik Cotoñeto Carmona, informó que de acuerdo a los últimos censos, el estado de Puebla tiene 
un registro de más de un millón 577 mil personas mayores de 14 años y menores de 30 años, lo que representa el 
27.21 por ciento de la población total dentro de la entidad, cifra que va aumentando año con año por el ascenso 
natural que se va registrando. Sin embargo, a pesar de que la población joven va en aumento, no se les han 

respetado sus derechos políticos, cerrándoles las puertas para la designación de candidaturas, provocando 
descontento y apatía en materia de la política. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/busca-prd-premiar-a-jovenes-con-candidaturas/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confirman habitantes de Chautla enfermedades por el relleno sanitario 

De acuerdo con habitantes cercanos al relleno sanitario enfermedades de la piel y gastrointestinales, además de 
molestias por el interminable mal olor emanado del relleno sanitario de Chiltepeque, son las consecuencias que 
padecen las familias y las cuales han reiterado su preocupación por la filtración de los líquidos lixiviados que brotan 
desde el relleno hacia la barranca “El Ahuaje”. Disenterías y fiebres tifoideas, son los padecimientos más comunes 
entre los habitantes de Santo Tomás Chautla, las cuales afectan principalmente a los niños y personas de la tercera 
edad. Aunque también se han registrado casos de edemas cutáneos, conjuntivitis, otitis, salpullidos, parasitosis y 

http://periodicodigital.com.mx/notas/garantizado_el_pago_de_aguinaldos_a_maestros_del_snte_salgado#.Unw5pOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/garantizado_el_pago_de_aguinaldos_a_maestros_del_snte_salgado#.Unw5pOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/confirma_el_rector_de_la_buap_cambios_en_organigrama_de_la_facultad_de_derecho#.Unw56-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/confirma_el_rector_de_la_buap_cambios_en_organigrama_de_la_facultad_de_derecho#.Unw56-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/sepultan-a-comerciante-de-guadalupe-victoria-vecinos-planean-manifestaciones/
http://contraparte.mx/busca-prd-premiar-a-jovenes-con-candidaturas/
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hepatitis. (Javier Sosa)  
http://contraparte.mx/confirman-habitantes-de-chautla-enfermedades-por-el-relleno-sanitario/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La inteligencia es un fenómeno colectivo que genera transformaciones: RMV 

El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la Sexta Edición de “La Ciudad de las Ideas, Puebla 2013″, donde 
destacó que el gobierno de Puebla comparte la premisa de que la inteligencia es un fenómeno colectivo. 
Acompañado por el presidente del Grupo Salinas, Ricardo Salinas Pliego; el curador, Andrés Roemer y el presidente 
del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, Rafael Tovar y de Teresa, el mandatario poblano dio la bienvenida 
al festival de mentes brillantes, más importante de América Latina. Expresó que las grandes transformaciones 

iniciaron siendo ideas, que llevadas a la práctica rompen paradigmas y encuentran nuevas soluciones a viejos 

problemas. “Las ideas trascienden fronteras y van más allá del tiempo y la distancia”. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/la-inteligencia-es-un-fenomeno-colectivo-que-genera-transformaciones-rmv/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Reforma hacendaria no tendrá costo electoral para el PRI: Roque Villanueva 
El político priísta, Humberto Roque Villanueva, negó que su partido esté en riesgo de perder la elección federal de 
2015 por la reforma hacendaria recién aprobada que incluye nuevos impuestos. En entrevista, luego de acudir a 

Puebla a presentar su libro "Perfiles del México Institucional", aseveró que las obras que realizará el gobierno 
federal van a diluir el costo político de la reforma hacendaria. De tal manera que minimizó el impacto electoral 

que pueda tener para 2015, incluso aseguró que el PAN y el PRD internamente está “vapuleados”. "En la reforma 
fiscal al PRI, no nos espera ninguna sorpresa", acotó el político conocido por la “roqueseñal” al subir el IVA en 
1995. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46142:reforma-hacendaria-no-

tendr%C3%A1-costo-electoral-para-el-pri-roque-villanueva&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV anuncia esquema dos pesos a uno para la rehabilitación integral de los Centros Escolares 
Tras entregar a docentes de educación básica mil 496 computadoras portátiles con costo superior a 9 millones de 
pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que dará dos pesos por cada uno que inviertan los presidentes 
municipales para la rehabilitación integral de los centros escolares de la entidad. El Centro Escolar que es un 
modelo generado en Puebla para el resto del país, ahora requiere recursos para su modernización, como ya 
sucedió en los instalados en los municipios de Tehuacán, Puebla y Cholula. Por tanto, ofreció al presidente 

municipal electo de Izúcar de Matamoros, Manuel Morales y al resto de los ediles aportar dos pesos por cada uno 

que ellos dispongan para modernizar los centros escolares del estado. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46137:rmv-anuncia-esquema-dos-pesos-
a-uno-para-la-rehabilitaci%C3%B3n-integral-de-los-centros-escolares&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Ciudad de las Ideas 2013: Raisel y su justicia restaurativa 
¿Es posible transformar la mente de los delincuentes recluidos en las penitenciarías del México y del mundo? ¿Se 
puede crear compasión en los delincuentes reincidentes, incluso en psicópatas acostumbrados a matar? Esas 
fueron las preguntas que se plantearon durante la conferencia de prensa que impartió Daniel Raisel, médico, 

investigador y educador de Londres, apasionado por la exploración de las raíces de la moral en el cerebro 
humano. Para este inglés, participante en Puebla La ciudad de las ideas: Dangeros Ideas, sí es posible mediante 
la justicia restaurativa, un proyecto aplicado con éxito en diversas ciudades del mundo, donde se confronta al 

delincuente con las víctimas, en un ambiente seguro en todos los sentidos, para que vea las consecuencias de sus 
actos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46135:ciudad-de-las-ideas-2013-raisel-y-
su-justicia-restaurativa&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle promueve a Puebla como sede de la Expo Transporte 2014 
Por su infraestructura, estabilidad laboral y financiera, Puebla ofrece las mejores condiciones para recibir 
inversiones de la industria del autotransporte, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle, durante la reunión que 

http://contraparte.mx/confirman-habitantes-de-chautla-enfermedades-por-el-relleno-sanitario/
http://contraparte.mx/la-inteligencia-es-un-fenomeno-colectivo-que-genera-transformaciones-rmv/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46142:reforma-hacendaria-no-tendr%C3%A1-costo-electoral-para-el-pri-roque-villanueva&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46142:reforma-hacendaria-no-tendr%C3%A1-costo-electoral-para-el-pri-roque-villanueva&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46137:rmv-anuncia-esquema-dos-pesos-a-uno-para-la-rehabilitaci%C3%B3n-integral-de-los-centros-escolares&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46137:rmv-anuncia-esquema-dos-pesos-a-uno-para-la-rehabilitaci%C3%B3n-integral-de-los-centros-escolares&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46135:ciudad-de-las-ideas-2013-raisel-y-su-justicia-restaurativa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46135:ciudad-de-las-ideas-2013-raisel-y-su-justicia-restaurativa&Itemid=126


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 08 de Noviembre de 2013 

 
 

 17 

sostuvo este jueves con la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones 
(ANPACT). En este sentido, el mandatario expresó ante el presidente ejecutivo de la ANPACT, Miguel Elizalde 
Lizárraga, el interés de esta administración porque la entidad figure como sede de la Expo Transporte 2014 que 
organiza la asociación año con año. El gobernador enumeró las ventajas competitivas que ofrece Puebla al ser 
uno de los estados más seguros del país; contar con un Centro Expositor de más de 52 mil metros cuadrados y 

una amplia red de infraestructura carretera que incluye el Arco Norte y la carretera México-Tuxpan, además de la 
conectividad aérea y la estabilidad laboral y financiera de la que goza el Estado. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46132:moreno-valle-promueve-a-puebla-
como-sede-de-la-expo-transporte-2014&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Carlos Carsolio alienta a universitarios a lograr metas 

“Se deben quitar las barreras que te impiden lograr lo que quieres en la vida, alcanzar un sueño o una meta, sólo 
depende de la energía y la disposición que tengas para hacerlo”, afirmó el montañista mexicano Carlos Carsolio. 
De visita por la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), alentó a los estudiantes a lograr sus 
sueños, superar las circunstancias que se los impiden, haciendo referencia a la frase que lo caracteriza: "La 
montaña más alta está dentro de ti". “Para mí no hay imposibles, quizá hay cosas que te cuestan un poco de más 
trabajo, pero con perseverancia y dedicación las logras, lo importante es no darte por vencido, siempre tienes que 
tener fija una meta e ir hacia ella”, explicó ante los universitarios que en cada frase de ánimo aplaudían 

emocionados. (Diana Morales)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54258&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Carlos-Carsolio-
alienta-a-universitarios-a-lograr-metas  
 
RETO DIARIO 

 Obras novohispanas vuelven restauradas a Atlixco, Puebla 
Luego de tres años de arduas labores de restauración por especialistas del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH), 11 óleos sobre tela que datan de los siglos XVII y XVIII regresarán este viernes 8 de noviembre a 
su comunidad de origen, en Atlixco, Puebla. Las obras fueron restauradas por más de 12 expertos desde 2011 a 

la fecha, como parte de un lote de 22 piezas, de las cuales, las primeras 11 obras se intervinieron in situ, y el 
resto —que ahora se concluye— en los talleres de pintura de caballete y escultura de la Coordinación Nacional de 
Conservación del Patrimonio Cultural (CNCPC), en la Ciudad de México. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54257&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-
novohispanas-vuelven-restauradas-a-Atlixco,-Puebla  

 
RETO DIARIO 

 Vital el fortalecimiento de las instituciones: HRV 
Con el regreso del PRI a la Presidencia de la República con Enrique Peña Nieto se garantiza el fortalecimiento de 

las instituciones en México, aseguró Humberto Roque Villanueva durante la presentación de su libro Perfiles del 
México Institucional. Por su parte, el líder estatal del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo señaló que el 
priísmo poblano, por su circunstancia, “hoy más que nunca nos exige compromiso con la institucionalidad”. 
Durante la presentación que se llevó a cabo en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PRI, el ex 
dirigente nacional del partido señaló que el libro busca reivindicar la labor de personajes como Plutarco Elías 
Calles, Lázaro Cárdenas y Manuel Ávila Camacho, que promovieron la creación de instituciones que cambiaron el 
rumbo del país. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54256&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vital-el-
fortalecimiento-de-las-instituciones:-HRV  

 
RETO DIARIO 

 Volkswagen amplía su planta de motores en Silao 
Volkswagen de México anunció una nueva inversión de 118 millones de dólares como inicio de la segunda etapa 
de su planta de motores ubicada en el parque industrial Guanajuato Puerto Interior. Este monto se destinará a la 
fabricación de los componentes necesarios para producir una nueva configuración del motor EA 888. El anuncio 
fue realizado en un evento presidido por el Gobernador de Guanajuato, el Lic. Miguel Márquez Márquez, estuvo 

acompañador por el Sr. Dirk Grosse-Loheide, Vicepresidente Ejecutivo de Compras para la Región Norteamérica 
de Volkswagen y el Sr. Andreas Klinge, Director de la Planta de Motores de Volkswagen en Silao. Con esta 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46132:moreno-valle-promueve-a-puebla-como-sede-de-la-expo-transporte-2014&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46132:moreno-valle-promueve-a-puebla-como-sede-de-la-expo-transporte-2014&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54258&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Carlos-Carsolio-alienta-a-universitarios-a-lograr-metas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54258&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Carlos-Carsolio-alienta-a-universitarios-a-lograr-metas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54257&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-novohispanas-vuelven-restauradas-a-Atlixco,-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54257&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-novohispanas-vuelven-restauradas-a-Atlixco,-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54256&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vital-el-fortalecimiento-de-las-instituciones:-HRV
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54256&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vital-el-fortalecimiento-de-las-instituciones:-HRV
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inversión la factoría producirá un nuevo sistema de árbol de levas variable que brinda al motor un mejor 
desempeño, pero además le permite reducir las emisiones de CO2. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54255&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Volkswagen-
amplia-su-planta-de-motores-en-Silao  
 

RETO DIARIO 

 Quitan sellos de clausura del tianguis de Villa Verde 
Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación en el municipio, anunció que ya fueron retirados los sellos 

de clausura del tianguis de vehículos de Villa Verde, debido a que los encargados del mismo pagaron una multa 

de 300 días de salarios mínimos, equivalentes a 18 mil pesos. Además, agregó que los representantes de dicho 
espacio, ubicado en la zona de la Pepsi, presentaron una licencia de operación la cual será revisada en un periodo 
de tres semanas para determinar si el predio permanecerá abierto o no. Señaló que después de haber entregado 
los documentos antes mencionados el establecimiento operará. “Las personas tenían que acreditar la 
documentación para iniciar su procedimiento, presentaron en ventanillas de la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Obras Públicas un contrato de arrendamiento con el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado, esa es una forma de acreditar la posesión del terreno”, destacó. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54253&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Quitan-sellos-
de-clausura-del-tianguis-de-Villa-Verde  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Se reacomoda el plantón de la CNTE 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) liberó 60% del circuito vial y las banquetas que 
rodean el Monumento a la Revolución; el carril confinado del Metrobús aún no puede utilizarse. Ayer por la 
mañana, los maestros comenzaron a reacomodar su campamento y ocuparon los espacios que permanecían libres 

al interior de la Plaza de la República, luego de que el gobierno capitalino les diera un nuevo plazo —hasta el 
próximo domingo— para concluir con la liberación del circuito vial. Al cierre de esta edición, la Secretaría de 
Gobernación (Segob) y la Secretaría de Gobierno capitalina negociaban. (Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-reacomoda-el-planton-de-la-cnte-43418.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Sener: es viable Tula sólo con socio 

El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, aseguró que para una refinería como la de Tula, es necesario que 
Petróleos Mexicanos (Pemex) “tenga capacidad de asociación”. “(El complejo) tiene un costo de alrededor de 11 
mil millones de dólares. Es una inversión muy grande, muy fuerte para Pemex”. El pasado sábado 2 de 
noviembre, EL UNIVERSAL publicó que Pemex había descartado de su Plan de Negocios 2014-2018 este proyecto, 
que fue considerada la obra más importante del sexenio del ex presidente Felipe Calderón. Al respecto, el titular 
de la Sener, explicó que “es un absurdo regulatorio que a Pemex se le prohíba asociarse con otras empresas que 
pudieran aportar capital y que la refinería le cueste menos al Estado”. (Noé Cruz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/es-necesario-que-pemex-se-asocie-sener-
43417.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Inicia en 2014 obra de "Mexibús" DF-Tecámac 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes y Transportes (SCT) y el gobierno del Estado de México (Edomex) 

realizarán una inversión de 5 mil 768 millones de pesos para construir un sistema de transporte con las mismas 
características del Mexibús, que correrá de Indios Verdes a Tecámac (cruzando Ecatepec). Este sistema —que se 

ubicará en la avenida Vía Morelos, en un carril confinado— tendrá 29 estaciones y dos terminales. De acuerdo con 
la firma Desarrollo, Tecnología y Planeación DTP Consultores (encargada del análisis costo-beneficio del proyecto), 
la construcción de este sistema de transporte beneficiaría a 233 mil 280 personas que viajarían en 129 autobuses 
articulados (en servicio ordinario y express). (Noé Cruz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/crearan-ruta-masiva-hacia-tecamac-43419.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54255&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Volkswagen-amplia-su-planta-de-motores-en-Silao
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54255&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Volkswagen-amplia-su-planta-de-motores-en-Silao
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54253&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Quitan-sellos-de-clausura-del-tianguis-de-Villa-Verde
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54253&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Quitan-sellos-de-clausura-del-tianguis-de-Villa-Verde
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-reacomoda-el-planton-de-la-cnte-43418.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/es-necesario-que-pemex-se-asocie-sener-43417.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/es-necesario-que-pemex-se-asocie-sener-43417.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/crearan-ruta-masiva-hacia-tecamac-43419.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La ciudad de los millones y el aviador diplomático 
Después de conocer algunos de los detalles escondidos detrás de La Ciudad de las Ideas, valdría la pena 
proponer que el nombre del evento fuera cambiado por el de La Ciudad de los Millones. 

En los últimos días se han dado a conocer cifras que, de ser ciertas, representan un auténtico desfalco al 
erario. 

Según se sabe, el también llamado “Encuentro de Mentes Brillantes” ha costado millones y millones de pesos, 
lo cual representa un monto desorbitado, si consideramos que el evento dura tres días y para el cual el acceso 
es restringido a los invitados del gobierno del estado y de los patrocinadores. 
En su columna, Rodolfo Ruiz suma 190 millones de pesos de fondos públicos desde que Roemer organiza en 
Puebla La Ciudad de las Ideas. 
Sin demeritar la calidad de varios de los 63 ponentes del evento, hay que insistir en el papelón que ha 
realizado el egocéntrico organizador y curador del evento, Andrés Roemer, en donde no sólo se ha visto 

afectada su imagen, sino también la de Puebla, que se presta al enorme negocio personal del cónsul de México 
en San Francisco. 
Desde que en sus colaboraciones en el periódico Milenio Enrique Krauze y Carlos Puigdesnudaron al aviador 
consular convertido en vendedor de espejitos en Puebla, las redes sociales y las voces intelectuales de México 

se desataron en comentarios serios y críticos en su contra. 
De acuerdo con la información publicada por Carlos Puig, el flamante cónsul es —además de un aviador 

diplomático— un autentico mitómano al haber falseado información de sus actividades como funcionario de la 
SRE. 
Las críticas de Krauze en contra de Andrés Roemer están más que fundadas, toda vez que la función primordial 
de un cónsul es atender en la ciudad asignada por la cancillería y no la de promover un evento a miles de 
kilómetros de su punto de empleo. 
En pocas palabras, Roemer es un aviador de súper lujo del Gobierno Federal, con la complacencia del secretario 
de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade. 

Y lo peor de todo es que, pese a las críticas fundadas, con un extraordinario cinismo, Roemer se presentó como 
curador —presentador— de La Ciudad de las Ideas, avalado y adulado por el gobernador Moreno Valle. 
Dios vive en Los Fuertes 
Y por si algo le faltaba al “Encuentro de Mentes Brillantes”, el gobernador arrancó su participación dando la 

bienvenida a nuestra milenaria ciudad. 
¡Pa’lamadre!, en tres segundos le aumentaron más de 500 años a nuestra ciudad. Ni Juan de Palafox y 
Mendoza logró darle tanto a Puebla en décadas, como el Señor de los Cerros en sólo tres segundos. 

Si Dios tardó siete días en crear la Tierra, ¿por qué el todopoderoso mandatario no le iba a aumentar cinco 
siglos de historia a la Puebla de los Ángeles? 
A ese paso, para 2016 Jericó, Jerusalén y Damasco nos van a hacer los mandados. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2759 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Complicidad en Vialidad de San Andrés Cholula 

Quince días después de los abusos cometidos por los agentes de Vialidad de San Andrés Cholula, éstos viven 
en la impunidad. 
Siguen trabajando sin que autoridad alguna tome cartas en el asunto. 

Como se recordará, a la redacción de Intolerancia Diario acudió José Luis Acosta Arrizón para hacer una 
denuncia pública el despojo de 140 pesos y de un celular Iphone del que fue objeto por parte cuatro elementos 
de Seguridad Vial de San Andrés Cholula. 
Uno de ellos golpeó al estudiante de preparatoria, de 20 años de edad, y para evitar una demanda en su contra 

lo pusieron a disposición del Juzgado Calificador bajo el argumento de que se encontraba en estado de 
ebriedad. 
El policía agresor y sus compañeros fueron denunciados por los delitos de abuso de autoridad, lesiones dolosas 
y robo. Dentro de la averiguación previa 2664/2013/SACHO, José Luis Acosta Arrizón presentó una denuncia en 
contra de los policías viales agresores, señalando que quien lo agredió con golpes en el tórax era un elemento 

http://www.milenio.com/firmas/leon_krauze/excelente-aventura-doctor-Roemer_18_183161691.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2759
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que iba a bordo de la unidad 220 de Tránsito, quien, además de golpearlo, le dio toques con una especie de 
picana atrás de las orejas. 
Por separado, el padre del joven golpeado por policías dijo a Intolerancia Diario que, tras haber presentado 
denuncia por lo ocurrido a las 3 horas del sábado 26 de octubre, cerca de su domicilio se han parado patrullas 
de la Policía Municipal de San Andrés Cholula, e incluso una de éstas ha seguido a su hijo cuando se dirigía a la 

escuela, por lo que considera que están siendo intimidados. 
En su relato, el afectado narra que conducía una BMW X-3 gris sobre la avenida Cuatro Caminos de San Andrés 
Cholula, cuando fue interceptado por los tripulantes de la unidad de Seguridad Vial 220, siendo uno de los 
elementos —el agresor— quien le dijo que no se hicieran pendejos, que sí tenían dinero, por lo que por miedo 
le dijo que sólo llevaba 140 pesos en su cartera, y le dijo que si se esperaba podrían ir al cajero automático a 

sacar más. 
José Luis Acosta reconoció que minutos antes habían tenido problemas con un taxista por un rozón. El agente 

vial lo bajó con lujo de violencia y lo separó de su unidad, luego cinco elementos lo rodearon y mientras uno lo 
detenía de los brazos otro lo golpeaba y le daba toques detrás de las orejas. 
En ese lapso, uno de los policías se apoderó de su celular, además de los 140 pesos que llevaba, y después se 
lo llevaron al complejo de seguridad de San Andrés Cholula, donde lo pusieron a disposición del juez calificador 
por llevar aliento alcohólico y donde finalmente pudo comunicarse con su padre y decirle todo lo que le había 
pasado. 
A las 7 horas del sábado, José Luis Acosta fue puesto en libertad, pero tuvo que esperar unas horas para 

restablecerse de los golpes que le habían dado y presentar la denuncia por el abuso y robo del que fue víctima. 
Desafortunadamente, la aplicación de la justicia aún no llega. 
Todo parece indicar que las autoridades municipales protegen a los uniformados. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2760 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Exprocurador, metido en elección de la Facultad de Derecho de la UAP 
De los trascendidos a los que se les debe prestar atención es a la reaparición en la escena política, aunque en 

este caso universitaria, del exprocurador de Justicia Rodolfo Igor Archundia Sierra, quien “bajo el agua” levanta 
la mano del no menos tristemente celebre Francisco Ávila Caso como uno de los candidatos para dirigir la 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Puebla, cuyo pasado lo ubica en 
hechos de corrupción y abuso de autoridad que tanto dañaron a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) 
durante la pasada administración. 
Archundia Sierra, quien durante más de 21 años se dedicó a trabajar para la procuración de justicia y quien 

entregó una Procuraduría sumida en el descrédito, ahora “mueve hilos” para apoyar a quien alguna vez fuera 
su director de la desaparecida Policía Judicial del Estado (PJE), además de la también desaparecida DIEDO 

(Dirección de Investigaciones Especializadas en Contra de la Delincuencia Organizada), actualmente DGADAI, 
Francisco Ávila Caso. 
Ávila Caso, al termino de sus quehaceres dentro de la Procuraduría, se pasó a la presidencia municipal de 
Tepeaca, que está a punto de terminar, y se hizo cargo de Seguridad Pública, curiosamente cuando el crimen 
organizado se apoderó de toda la zona comercial, cuando se incrementaron las extorsiones, los secuestros, las 

ejecuciones, pero sobre todo los asaltos en carretera y cuando el “narcomenudeo” cobró más fuerza, a grado 
tal que desde este municipio se distribuía droga que llegaba procedente de Veracruz a por lo menos tres 
estados, además de la ciudad de Puebla. 
Este hombre —Ávila Caso— pretende ahora ser director de la Facultad de Derecho y está formado entre los 
inconformes, entre los que impugnaron las elecciones y mandaron el asunto directamente ante el Juzgado 
Sexto de Distrito, y su aliado principal es un exprocurador de triste pasado, del que su nombre trascendió sólo 
cuando fue nombrado y cuando tuvo que dejar la Procuraduría, porque cuando aún era el “procu” seguía 

sirviendo a intereses de exprocuradores. 
¡Qué bonita familia! 

Por cierto, don Rodolfo Igor Archundia está realizando todos los preparativos para que ingrese a la Facultad de 
Derecho otro personaje de la vieja Procuraduría; tan vieja que las que eran sus instalaciones fueron 
derrumbadas, y se trata de Carlos Alberto Pérez Suero, quien por su misma relación con quien era su 
procurador le evitó visitar y hospedarse en el Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Miguel cuando fue 

acusado de quedarse con un cuantioso lote de joyas. 
Pérez Suero, quien fue director de Averiguaciones Previas Sur, podría ser otro “catedrático” de esta facultad.  
La pregunta obligada: ¿Habrán cursos de “¿Dónde quedó la bolita?” y “Raffles I y II”? 
Suerte. 
Usted disculpe, Torre 1… 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2760
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Cuando la misma Procuraduría General de Justicia (PGJ) había anunciado que al menos dos de los cuatro 
presentados para investigación tras la balacera entre miembros del crimen organizado y elementos de la Policía 
Municipal de Tehuacán estaban relacionados con otros hechos de violencia y resaltaba el nombre de Jorge 
Torres Sánchez, exelemento de la Policía Federal, la misma Procuraduría echó por tierra todo y no sólo exoneró 
al exfuncionario y seguramente próximo “alfil” durante la próxima administración, sino que además liberó a 

todos los implicados y se quedó con las manos vacías en un caso que atemorizó a los ciudadanos 
tehuacanenses. 
De hecho, un servidor había comentado el “rumor” de que Torres Sánchez habría sido liberado horas después 
de la balacera, que ya no estaba entre los que fueron presentados, aunque su nombre se repetía porque todos 
lo vieron cuando salió del restaurante bar La Casona de Don Porfirio con dirección al Ministerio Público y fueron 

pocos los que lo vieron salir, casi de inmediato. 
Muchas dudas quedan sin aclarar de esa noche de violencia; de hecho, si los cuatro fueron liberados porque 

hallaron que ninguno disparó alguna arma, no quiere decir que no conocieran a los que armados con rifles de 
asalto que se enfrentaron con los uniformados, cuando éstos estaban en la misma fiesta privada. 
Para nadie sería extraño que “Torre 1” sea el próximo secretario de Seguridad Pública.  
La ciudad de Tehuacan descansa encima de una granada de fragmentación.  
¿De a cómo? 
Se llama El Arrimón, es un “botanero” que se ubica en bulevar Forjadores, casi esquina con río Rabanillo. 
Este negocio, con música viva y toda la cosa, funciona las 24 horas del día. 

Por las mañanas, con todo el escándalo que usted se pueda imaginar y durante la noche de la misma forma, 
con luces que traspasan las ventanas de las familias que viven en esa zona.  
Usted preguntará que si estas familias acudieron a la presidencia de San Pedro Cholula para presentar una 
queja, y las familias dicen que muchas veces, pero que no les hacen caso.  

Y es que la dueña, por lo menos del local, es Erika de la Vega Gutiérrez, es en ese ayuntamiento la regidora de 
Migración y, por lo mismo, el “negocito” es intocable.  

Habría que pedirle a la servidora que, con todo y su familia, se quede viviendo un día cerca de este “antro” 
para ver si aguanta el ruido, los olores, los escándalos y las luces.  
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2758 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Canibalismo priista 
Después de la derrota electoral del PRI en el 2010, el priismo poblano, el cual siempre se había caracterizado 

por su unidad, disciplina y fortaleza, se resquebrajo de una manera impresionante. 

La balcanización se volvió una constante, derivado de la descomposición propia de la derrota electoral, priistas 
marinistas, zavalistas, blanquistas, morenovallistas-melquiadistas, dogeristas, lastiristas y ahora pepistas, se 
disputan la supremacía en el estado, realizando todo tipo de alianzas siempre con el fin de frenar al grupo de 
enfrente. 
En este canibalismo tricolor ha jugado un papel primordial el morenovallismo, quien siguiendo la máxima de 
divide y vencerás, ha logrado pulverizar a todos los grupos de este partido y ha sido tan genial la estrategia, 
que incluso todos los priistas de una u otra forma mantienen intercomunicación con casa Puebla y en 

determinado momento han jugado a favor de los intereses del gobernador, Moreno Valle. 
Por eso la semana pasada cuando se dio a conocer de manera absurda que se analizaba la posible expulsión de 
Javier López Zavala de las filas del PRI, no puede evitar estallar en carcajadas, porque todos los principales 
cuadros del PRI en Puebla, han traicionado en alguna forma a su partido. Que el priista que no haya pactado o 
trabajado a favor del morenovallismo que tire la primera piedra. 

El canibalismo priista le ha facilitado la labor a los operadores de casa Puebla, todos los grupos están a la 
espera de devorarse unos a otros con la esperanza de poder quedarse con los despojos de ese cadáver en el 

que se ha convertido el priismo luego de las derrotas electorales del tricolor en el 2010 y 2013, ante la 
complacencia del CEN del PRI, el cual no acaba de entender la complejidad de lo que le ha ocurrido a este 
partido en Puebla. 
El cambio de dirigencia estatal es urgente, al igual que de delegado, ya que Fernando Moreno Peña, 
exgobernador de Colima, ha resultado ser un verdadero fraude, aunque eso sí, se va muy bien remunerado 
tras su paso por esta entidad. 

Es hora de que el PRI nacional, voltee la cara a ver lo que ocurre en Puebla, entidad en donde el canibalismo, 
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amenaza con terminar con toda la clase política local, aunque tal vez esa sea la cura para la crisis por la que 
atraviesa el tricolor, que se terminen los “ismos” y que surja una nueva estirpe tricolor, pero para esto quizá 
sea necesario que pasen al menos 12 años. 
Deloya o Agüera. En esta encrucijada que el priismo juega, habrá que ver porque personaje finalmente se 
decide el tricolor para que sea el nuevo dirigente estatal de este partido. 

Al parecer es Guillermo Deloya Cobián es quien lleva mano para convertirse en el nuevo dirigente estatal del 
PRI. 
Deloya es actualmente el presidente nacional del centro de formación de cuadros del tricolor (Icadep), además 
de que cuenta con el visto bueno y protección del dirigente nacional del tricolor, César Camacho Quiroz. 
Deloya es un buen cuadro, preparado, con algún conocimiento de los grupos políticos en el estado, pero con 

poca experiencia, lo cual lo pondrá en las mismas circunstancias de quien actualmente la presidencia en el 
estado, Pablo Fernández del Campo. 

Deloya podría al igual que ocurrió con Fernández del Campo, ser devorado por estos antropófagos priistas e 
inmediatamente rebasado. A menos de que cuente con pleno respaldo del CEN y de la secretaría de 
Gobernación federal. 
Enrique Agüera es un hombre con el cual el priismo tiene una deuda pendiente, luego de que fue enviado al 
despeñadero en el pasado proceso electoral. 
El problema es que Agüera pese a ser un buen cuadro, no conoce el vientre de la ballena, los grupos priistas el 
son completamente desconocidos, además de que el nombre del exrector suena más para convertirlo en 

candidato a diputado federal en el 2015. 
Los dos más fuertes aspirantes a hacerse de la dirigencia estatal del PRI, tienen sus asegunes, pero sin duda el 
CEN de este partido debe ya tomar cartas en el asunto y comenzar con la reconstrucción de este partido en 
Puebla, labor que se antoja titánica y la cual llevará muchos años, pese a los acuerdos que al más alto nivel se 

han signado con casa Puebla. 
http://efekto10.com/canibalismo-priista/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Una historia del Sensacional de Corruptos que tuvo final feliz 
Luego de una batalla jurídica de 17 meses en la que Autovías Concesionadas OHL llegó a pedir en 

negociaciones extraoficiales una indemnización mínima de 600 millones de pesos, el Segundo Tribunal 
Colegiado en materia administrativa falló en forma adversa a la empresa, y solamente le otorgó un mínimo 
derecho de indemnización por los estudios técnicos 
Algunas historias tienen final feliz y la del Libramiento Norte es una de ellas. Cinco años después de que Mario 

Marín entregó una concesión a la empresa española OHL para construir una vía de 32 kilómetros, sin 
concurso ni licitación de por medio, y 17 meses después de que el gobierno morenovallista 
decidió revertirla por su evidente ilegalidad, el Poder Judicial de la Federación dio muerte definitiva a uno de 

los actos de corrupción más grotescos del sexenio marinista. No puedo decir que la justicia se impuso, pero sí 
la legalidad: la llamada “negocarretera” fue una aberración que nunca debió existir, que Mario Marín 
nunca pudo justificar, pero que unánimemente los medios de comunicación avalaron, felicitaron y 
congratularon. Al final, la verdad se impuso y OHL no podrá sacar beneficio de la transa que armaron con 
Valentín Meneses, personaje recurrente del desfalco al erario, protagonista una y otra vez de viejos 
escándalos que rejuvenecen. 

OHL había hecho un negocio redondo: sin concurso ni licitación, obtuvo del gobierno estatal 
una concesión para explotar por 30 años una vía de 32 kilómetros que serviría para desfogar el tráfico que 
se acumula en la autopista México-Puebla. De acuerdo a la información entregada, la trasnacional 
española tenía previsto ganar 20 mil millones de pesos en ese lapso, con una mísera inversión de 180 

millones de euros. ¿Lo mejor?: que no tuvo que competir con otras grandes constructoras como IDEAL de 
Carlos Slim o ICA de Bernardo Quintana. ¿Lo segundo mejor? Que no pagó un paso al erario poblano por 
esa concesión. La recibió gratis, completamente sin pago de contraprestación.  

La historia ha señalado a Mario Marín como un corruptazo, pero no como un estúpido. ¿Cómo le hizo OHL 
para recibir los favores del régimen, una concesión sin concurso y totalmente gratis? Si no hubo 
contraprestación al erario, es evidente que hubo una comisión no millonaria, sino lo que le sigue, 
operada por el lerdo Valentín Meneses, que en ese lejano 2008 justificó la “negocarretera” en el hecho de que 
el gobierno no invertiría un solo peso del erario, y por ello, no debía convocar a una licitación. Como una 
pareja de dibujos animados, el “Góber precioso” y su compadre serán recordados como Raterote y Raterín. 

http://efekto10.com/canibalismo-priista/
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Sin vergüenzas. 
De junio de 2008 a enero de 2011, cuando Marín entregó el poder, OHL poco pudo avanzar en la compra del 
derecho de vía pues las comunidades de la zona se negaron a malbaratar sus terrenos para la construcción 
del Libramiento Norte. El gobierno morenovallista expresó muchas dudas sobre el proyecto, pero comprometió 
su palabra: si la trasnacional española era capaz de adquirir el 100 por ciento del derecho de vía, 

respetaría la concesión en los mismos términos en los que el marinismo la había entregado, pero tampoco 
moverían un dedo para ayudarlos. 
Más de un año después, sin el apoyo del gobierno estatal, OHL fue incapaz de comprar el derecho de vía y 
convencer a los ejidatarios de las bondades del proyecto. Entonces Moreno Valle decidió dar un golpe sobre la 
mesa y cancelar de plano la última transa del marinismo mediante un decreto de rescate de la concesión. 

En la misma línea en que se evitó el abuso de Ricardo Henaine con un bien público como el Parque 
Metropolitano, el gobierno estatal se sirvió del incumplimiento de la constructora española, así como las 

cargas leoninas señaladas en la concesión. Pero el argumento central para rescatarla y negar cualquier tipo de 
indemnización fue que la concesión provenía de un hecho ilícito, una vez que jamás se convocó concurso o 
licitación. 
No fue la única irregularidad de la trasnacional española OHL. Amparos en la jugosa comisión que 
repartieron a Raterote y Raterín, la firma española tenía la obligación de concluir el viaducto de 31.5 
kilómetros de extensión a más tardar en diciembre de 2009, por lo que existió un evidente retraso. 
Además, sólo inyectó 200 mil pesos de un total de 550 millones de pesos que constituirían un 

fideicomiso creado a cambio de autorizar la indemnización por 654 millones de pesos. Mario Marín Torres 
aceptó las exageradas condiciones de OHL, que no se comprometía a iniciar la obra hasta que no se 
tuviera liberado al menos 90 por ciento del derecho de vía. Por último desatendió el pago de la fianza por 
57 millones de pesos a favor de la Secretaría de Finanzas como garantía de cumplimiento.  

Luego de una batalla jurídica de 17 meses en la que Autovías Concesionadas OHL llegó a pedir en 
negociaciones extraoficiales una indemnización mínima de 600 millones de pesos, el Segundo Tribunal 

Colegiado en materia administrativa falló en forma adversa a la empresa, y solamente le otorgó un mínimo 
derecho de indemnización por los estudios técnicos. Extraoficialmente se calculan unos 30 millones de 
pesos. Puebla ganó gracias al brillante diseño de Juan Pablo Piña Kurzcyn, en ese momento secretario de 
Servicios Legales. Dejó encarrilado el pleito para ganarse. 
No se puede regatear el mérito a Moreno Valle de cancelar una más de las transas de Mario Marín y su 
compadre Valentín Meneses. Luego, lo que viene después, es azaroso porque el segundo piso de la 
autopista México-Puebla, luego de ser capturado por el gobierno federal, sigue en fase de estudios técnicos. Ya 

veremos. 
Pero hoy se vale andar con una sonrisa en la boca. Mario Marín volvió a perder. A ver si OHL no le exige que 
devuelva la jugosa comisión que le entregó en 2008. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/33909-una-historia-del-

sensacional-de-corruptos-que-tuvo-final-feliz#ixzz2k35Omfs3 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Por fin los priistas se defienden 
Después de doce años de gobiernos tecnocráticos y de otros doce de gobiernos panistas, los priistas perdieron 
su capacidad de razonamiento. 
Recibían los ataques de unos y otros culpándolos de todos los males del país y no reconocían ninguna virtud a 
los gobiernos revolucionarios que los antecedieron, sin que los militantes del PRI se defendieran. Estaban como 
paralizados y recibían los golpes como si fueran saco de entrenamiento de boxeadores. 

México se inició, según los tecnócratas Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo, desde el momento en que 
ellos llegaron al poder. Todo lo realizado anteriormente era desechable. 
Los tecnócratas nos colocarían en el primer mundo mediante un sistema económico que se conoce como 
neoliberalismo y cuyos efectos empezaron, ya desde entonces, a ser demoledores para el sistema surgido de la 

Revolución de 1910.  
Nos uncieron al “mundo libre” capitaneado por los Estados Unidos, y si no nos entregaron totalmente al vecino 
país fue porque no tuvieron tiempo.  

Llegaron los panistas con Vicente Fox y Felipe Calderón, porque el pueblo mexicano estaba harto de los 
estropicios que hicieron los tecnócratas. 
Y llegaron diciendo que los 71 años de gobiernos priistas habían sido tiempo perdido. Que nuestro país no era 
democrático, ni rico ni pertenecía al primer mundo y que ellos lo harían posible. 
El resultado fue desastroso, como ha sido desastrosa la aplicación del neoliberalismo en los propios Estados 
Unidos y en los países de la Unión Europea, que pasan por la crisis más grave de su historia desde la Segunda 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/33909-una-historia-del-sensacional-de-corruptos-que-tuvo-final-feliz#ixzz2k35Omfs3
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/33909-una-historia-del-sensacional-de-corruptos-que-tuvo-final-feliz#ixzz2k35Omfs3
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Guerra Mundial.  
Los priistas no se defendían, se dejaban golpear impunemente sin tener respuesta, como si se sintieran 
culpables de todas las acusaciones que les hacían. Carecían de argumentos. 
Veinticuatro años después viene a Puebla (fue ayer en las oficinas del PRI estatal) uno de los viejos miembros 
de la dirigencia priista, Roque Villanueva, para presentar su libro, Perfiles de México Institucional, que es un 

manual para que los dirigentes actuales del PRI y sus militantes encuentren argumentos para defender al 
sistema creado en los finales de los años veinte, al finalizar la Revolución Mexicana. 
Don Roque Villanueva, que estuvo acompañado de su esposa en la presentación del libro efectuada en el salón 
de actos del PRI estatal, habló de las instituciones creadas por Plutarco Elías Calles, por Lázaro Cárdenas del 
Río y por Manuel Ávila Camacho, que dieron sustento, que fueron los pilares del desarrollo del México moderno 

y que ni los tecnócratas ni los panistas pudieron derribar, sino todo lo contrario, tuvieron que aprovechar esas 
sólidas instituciones para evitar el derrumbe total del país. 

De los gobiernos que México ha tenido en los últimos 24 años, sólo han quedado las instituciones creadas 
durante los primeros gobiernos revolucionarios, que nos colocaron durante muchos años a la cabeza de 
América Latina. Después de la modernización de la tecnocracia y de la democratización de los panistas, México 
se disputa con Honduras, una pequeña nación centroamericana, los últimos lugares de todos los países de la 
región. 
En la presentación del libro de Roque Villanueva estuvieron los dirigentes estatales, representantes de los 
sectores y militantes de base que llenaron completamente el salón. 

Y todo por no estudiar  
Los diputados que votaron por la reforma a la Ley del Agua y saneamiento de Puebla, tuvieron que 
recibir el “lero lero, lero lero” de los diputados priistas que votaron en contra. 
Ya le habíamos comentado aquí que los diputados de esta legislatura, como en ninguna otra, no saben de 

formas y ni de fondo. Le dijimos que cuando en el Congreso local el PRI reinaba a sus anchas, pues no había ni 
un diputado de oposición, se representaba una discusión sobre algún proyecto para hacer creer a la ciudadanía 

que había discusión, que no se acataban órdenes, que el Poder Legislativo era eso, poder. 
Esta es la legislatura que menos representaciones de esas ha hecho y el no respetar las formas, ha colocado a 
los actuales diputados como los menos capaces, como los más sumisos. 
Qué bueno que ya se pusieron las pilas y ya están viendo lo de las juntas auxiliares, que no van a desaparecer 
como se ha dicho, pero sí van a ser reorganizadas y reglamentadas, para evitar los abusos que se observan 
actualmente y para mejorar el servicio que prestan o que deben prestar a la ciudadanía. Ojalá y que en el 
poquito tiempo que les falta para terminar su periodo, logren medio limpiar su imagen. 

Dos pesos por uno 
En Izúcar de Matamoros, donde estuvo ayer el gobernador del estado Rafael Moreno Valle para 
entregar cerca de mil 500 computadoras a otros tantos maestros para recompensar el desempeño 
de su labor, lanzó el esquema de financiamiento de restauración de los centros escolares al dos por 

uno, es decir, el gobierno pone dos pesos por uno de las autoridades municipales. 
Como la reconstrucción del Centro Escolar Lázaro Cárdenas, de Izúcar, ya se hará durante el próximo 
Ayuntamiento que encabezará el doctor Manuel Madero, la propuesta la hizo el gobernador al presidente 

municipal electo que estuvo presente en el acto. 
El mandatario poblano dijo que trabajará estrechamente con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, para mejorar en todo al sistema educativo poblano. 
Recordó que el sistema de centros escolares fue iniciado en Puebla con gran éxito en los años cincuenta y que 
ese sistema existe ya en numerosas poblaciones de la entidad.  
Ya fueron restauradas las instalaciones de los centros escolares de Tehuacán, Teziutlán y Cholula, que junto 

con los de Izúcar de Matamoros, Ciudad Serdán y Puebla, fueron los iniciadores de este exitoso sistema. 
El mandatario poblano pidió a los maestros que procuren mejorar las condiciones de vida de los habitantes de 
las poblaciones donde trabajan. Los centros escolares constituyeron el principio de la transformación de las 
poblaciones en las que funcionan. 
Exposición de José Octavio Ferrer Guzmán 

Don José Octavio Ferrer Guzmán, un poblano al que conocemos desde que este columnista llegó a 
Puebla de su natal Guerrero, presentará una estupenda (conocemos su obra pictórica) exposición 

de cuadros con tema taurino. 
Esto será a partir del próximo lunes a las 18 horas en la galería municipal, en la planta baja del teatro de la 
Ciudad. 
Ferrer Guzmán es todo un bohemio: militar de carrera, político, ex funcionario público que fue diputado local y 
federal, dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias, miembro de la dirigencia estatal priista, es también 
aficionado a los toros con práctica en la lidia de vaquillas, un buen cantante aficionado y un estupendo pintor. 
Nacido en Tehuacán vivió de muy joven en la ciudad de México donde conoció y fue vecino y amigo de unos 
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cubanos que estaban como refugiados en nuestro país. Dos de ellos famosos, eran hermanos (lo siguen siendo 
claro) de nombre Fidel y Raúl Castro, con quienes llevó buena amistad, aunque no los ha vuelto a ver. 
A las 18 horas del lunes se inaugurará la exposición a la que han sido invitadas numerosas amistades y 
aficionados a la Fiesta Brava.  
Notas breves: Martha Rodríguez Salinas, quien fue aspirante a dirigir el sindicato de burócratas del 

estado hasta que fue despedida hace unos días de su trabajo donde tiene base en la Junta de Conciliación y 
Arbitraje, se puso enferma de gravedad y le negaron atención en el ISSSTEP porque ya no era empleada, (por 
ley tiene derecho a dos meses de atención médica en la mencionada institución) fue con un médico particular 
que le dijo que era urgente que se operara por quistes en los ovarios. Ante esto, fue nuevamente al ISSSTEP y 
de ahí tuvo que ir al sindicato que negaba su intervención, por lo que tuvo que amenazar: “o me atienden o 

voy en estos momentos a los medios de difusión a exponer mi problema”. Eso bastó para que todo el aparato 
burocrático se movilizara y se le brindara la atención que requiere. Y es que muchos empleados menores 

toman decisiones sin pensar en las consecuencias que, para sus jefes, acarrearía una flagrante violación a la 
ley… Miguel Salomón Álvarez, poblano quien fuera funcionario público en la Secretaría de 
Gobernación y en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes del estado en los tiempos de Valentín 
Meneses, fue designado delegado de la Profeco en la delegación Sur del Distrito Federal. Había varios políticos 
poblanos también que buscaban una posesión semejante.  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/33869-por-fin-los-priistas-se-
defienden#ixzz2k35vdiX8 

 

 
 
(En Punto) 

 
Muy ambicioso resultará el proyecto de reforma al Código Reglamentario para el Municipio de Puebla que la 
próxima semana discutirá el Cabildo de Puebla. 

Según el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, entre los puntos más importantes de esta 
reforma estará la regulación de las campañas de los candidatos a presidentes en las juntas auxiliares. 
Quienes realicen actos anticipados de campaña, lo cual pasa en las 17 juntas del municipio, sin excepción, no 
serán admitidos en la fase del registro. 
Esa es una buena noticia. 
Que se frene el dispendio de recursos, en muchas ocasiones públicos, a favor de intereses particulares y 
políticos, le hará bien a los habitantes de esas demarcaciones. 

Sin embargo, es imposible no ser escépticos en el asunto. 
Partidos políticos y sus aspirantes a cargos de elección popular suelen burlar sin reparo el Código Electoral del 
Estado cada vez que se avecina un proceso. 

Frente a la pasividad de las autoridades electorales, los políticos buscan recovecos legales para adelantar sus 
campañas y lo logran con evidente éxito. Siempre ocurre así. 
De ahí que resulte difícil creer que podrán frenarse las precampañas en juntas auxiliares cuando en otros 

niveles, más relevantes aún, no se ha podido. 
Dirá Alcántara Montiel que lo que vale es la intención. 
*** 
Tal parece que la administración estatal seguirá con la apuesta de generar atractivos para los poblanos y sus 
visitantes. Para este fin de año está en puerta un helado espectáculo.  
Los detalles del atractivo y el lugar se mantienen en reserva pero la dirección de Programación y presupuesto, 
de la Coordinación General de Administración, perteneciente a la Secretaría General de Gobierno, tiene entre 

sus pendientes tramitar la contratación de los servicios para una pista de hielo. 
De acuerdo a un documento interno de la dependencia denominado "pendientes de pago a proveedores con 
disponible", para el apartado "Evento: Pista de Hielo" se tiene contemplado un importe de 3 millones 990 mil 
pesos. Si nos ponemos a pensar en la lógica navideña, es probable que estemos frente a la contratación de un 

espectáculo programado para el mes de diciembre e inicios de enero. 
*** 
Carlos Gordillo Ramírez, presidente de Izúcar de Matamoros, utiliza recursos del erario público para defender a 

su primo Héctor Ramírez Gordillo, director del Cereso, a través del área de Comunicación Social de su 
Ayuntamiento, que dirige Héctor Jesús Pérez Juárez, al mandar a este diario una carta aclaratoria con el 
membrete de la Comuna donde desmiente que haya sido golpeado el interno Francisco Daniel Campis Sánchez, 
al señalar que fue sometido por los custodios porque se puso agresivo, respetando sus derechos humanos. 
Y lo grave es que Héctor Pérez, quien fue jefe de prensa de la Comisión de Derechos Humanos de Puebla hasta 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/33869-por-fin-los-priistas-se-defienden#ixzz2k35vdiX8
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/33869-por-fin-los-priistas-se-defienden#ixzz2k35vdiX8
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hace tres años, dé la cara como si fuera el titular del penal al expresar: "No omito hacer mención que en razón 
a las medidas tomadas por el personal de Seguridad y Custodia, le fue informado a sus familiares del correctivo 
disciplinario que se le aplicó". 
El que debería haber mandado la carta aclaratoria con membrete del Cereso de Izúcar es Héctor Ramírez, y no 
el gobierno municipal, el cual en otra carta aclaratoria que envió hace unos meses a este diario, especificó que 

no había nepotismo del alcalde porque su primo fue designado por la Dirección de Ceresos estatal. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3186411.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
LUIS MALDONADO VENEGAS Y SUS EDUCADOS CANCERBEROS 
E l Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, gusta de los reconocimientos para inflar su 

currícula; y es un obsesionado de no salir raspado en la refriega política, aunque su patrón en turno sea 
lapidado. 
No sé si teme despeinarse o que se le recorra el maquillaje, impidiéndole dar un buen perfil para la foto. 
Si llega a tener algún problema, no duda en acudir presuroso al Estado de México a confesarse con un alto 
prelado de la iglesia, le pide consejo y compra indulgencias que le permitan entrar directo al cielo sin pasar por 
el purgatorio. 

Maldonado ocupa poco esfuerzo por “convencer” a su$ críticos para que de la noche a la mañana lo coloquen 
como un excelente Secretario, sabio en el accionar y con una sobrada influencia entre la clase política nacional. 

Basta leer o escuchar a los que antes señalaban las torpezas del veracruzano. 
Luis Maldonado ha sabido educar a sus cancerberos. Sin embargo, no todos lo cuidan como quisiera o lo 
engañan con sus informes. El ejemplo siguiente es tangible: 
Hace unas cuantas semanas cuestioné sus merecimientos para recibir la medalla “Ignacio Zaragoza”. Horas 
después de mi osadía, recibí una llamada de su jefa de prensa, la señora Libya Carrillo, haciéndome algunas 

observaciones cortésmente; le pedí incluso que si gustaba enviar alguna carta aclaratoria, con todo gusto sería 
publicada. 
“No es necesario”, me dijo. Al día siguiente ratifiqué suavemente mi crítica al Secretario, provocando 
nuevamente indigestión. 
Esto ha sido suficiente para que a la señora Libya pregone que soy un Periodista sin seriedad y poco confiable. 
No tiene caso extenderme en el asunto. Nada más me permito SUBRAYAR que NO TENGO NI HE TENIDO tratos 
ni acuerdos con ella ni con Luis Maldonado Venegas. 

En lo personal, con más de 40 años de carrera periodística, doy prioridad a la amistad y al respeto por encima 
de mi profesión. 

Remarco: CUANDO HAY AMISTAD Y RESPETO. 
Encargarse de la comunicación social está más allá que hacer un boletín, cargarle el saco al jefe, llevarle 
chismes o servirle el café. 
********** 

YA QUE ME ACORDÉ del veracruzano Luis Maldonado Venegas, tengo que decirle que no pudo ser más 
desafortunada su intervención con los Diputados a modo para ordenarles, de parte del Gobernador Rafael 
Moreno Rosas, que echaran para atrás la iniciativa de privatizar el servicio y abasto de agua en Puebla; así 
como asegurar que no desaparecería el SOAPAP. 
BURDA maniobra. 
Todo es un mal entendido, fue la justificación que arrancó carcajadas de los pocos legisladores que no avalaron 
la iniciativa mandada por el Ejecutivo. 

Los que levantaron la mano por la afirmativa, tuvieron el descaro de decir que no conocían y, por ende, no 
leyeron la Ley del Agua. 

IGNORANTES Y CÍNICOS con altos sueldos. 
Rafael Moreno Rosas, más tarde en entrevista banquetera, se apresuró a confirmar que el agua es de los 
poblanos, al igual que el SOAPAP; sin abundar que en realidad está concesionada a una empresa colombiana. 
Y agregó el mandatario “poblano” que las tarifas de cobro las seguiría manejando el Congreso del Estado. Lo 
que tampoco dijo es que éstas las acordará con los concesionarios y que simplemente los Diputados darán su 

aval, como ha sido todo lo que les impone desde Casa Puebla. 
Los paganos serán los ciudadanos con esta NUEVA FARSA. 
RIDÍCULOS, la autoridad y los que sirven de COMPARSAS. 
Viles tinterillos camarales. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3186411.htm
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¡PAPELAZO! 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO 
DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/08/pdfs_08-11-13.pdf 

 

(Ensalada Política/Josefina Zárate López) 
 
*Latente privatización del SOAPAP 
*Diputados y regidores Traidores 
*RMV tembló ante alud de amparos 

La lucha contra la privatización del agua no ha terminado, el autoritarismo del Ejecutivo Estatal prevalece 
mientras esté vigente la Ley Estatal del Agua. Recordarán que fue aprobada a principio del año que termina por 

el Congreso del Estado. 
RMV reculó en su intento de otorgar facultad completa a la empresa que el próximo año manejará el servicio, 
cuando el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Roberto Flores Toledano, le informó que sumaban más 
de 3 mil amparos contra la inconstitucional normativa. 
Por eso y nada más por eso, ordenó al Legislativo dar marcha atrás al artículo 118 bis para evitar que creciera 
la inconformidad ciudadana. 
Más la reversa de los diputados sólo es para que el Congreso sea el que dicte las tarifas de cobro, pero la 

privatización del SOAPAP está en marcha, y la empresa que consiga la concesión pedirá al gobernante su 
anuencia para el cobro de las tarifas, y éste a su vez ordenará a sus subordinados (diputados) aprobarlas. 
No olvidemos que en 2014 se integrará la 59 Legislatura con la mayoría de los 41 diputados afines a Moreno 
Valle (Coalición Compromiso por Puebla), y por lo mismo, no habrá inconveniente para que los levantadedos le 

obedezcan. 
DIPUTADOS TRAIDORES Y BUFONES 

Quienes en teoría son los defensores ciudadanos no es la primera vez que tácitamente aceptan que no existe el 
Poder Legislativo en Puebla, pues en cuanto el Ejecutivo les truena los dedos cambian de parecer, como en 
este caso en que derogan el artículo 118 bis de la Ley Estatal del Agua, que le quitaba facultades al Congreso 
para establecer las tarifas de cobro del SOAPAP, y consideraba como créditos fiscales los adeudos al organismo. 
En auténticos bufones que se paran de manos ante el rey, se han convertido la mayor parte de los diputados, 
pues bastaron no más de 24 horas para que reconocieran su “mea culpa”. 
RMV DISFRAZA LA REALIDAD 

Como se cita al principio, la privatización del Organismo está latente, pues el habitante de Casa Puebla disfrazó 
su intención al intuir el riesgo del deterioro de su imagen y se cayera el jugoso negocio que implica la 
concesión del agua. Por eso decidió tender una cortina de humo para detener las acciones legales que pusieran 
en peligro el otorgamiento de la explotación del vital líquido por una empresa privada, por eso hizo público el 

pronunciamiento antes que los legisladores, quienes con eso perdieron toda credibilidad. 
ASAMBLEA ESTATAL DEL AGUA 
A quienes encabezan el movimiento social denominado Asamblea Estatal del Agua, y los abogados que 

presentaron oportunamente ante varios juzgados estatales la inconformidad ciudadana, promovida por 
particulares, hay que reconocerles que ganaron su primera lucha, pero aún falta mucho para evitar que el 
otorgamiento de un servicio, de un derecho, como es la dotación del agua (recurso natural) se les cobre 
excesivamente a los ciudadanos, y todavía más, se privatice. 
MORENA CONVOCA A CONSULTA 
La Agrupación de MORENA (Movimiento de Regeneración Nacional) 

en Puebla también forma parte del movimiento social que se opone jurídicamente a la concesión de un derecho 
fundamental como es el agua, y por lo mismo demanda al Congreso del Estado que convoque a una Consulta 
Ciudadana, para que sean los poblanos quienes decidan lo que tiene que hacerse en cuanto a la institución, que 
administre dotarles de un bien humano. 
Antes de que el Gobierno del Estado, no recuerdo si Manuel Bartlett fue quien quitó la responsabilidad al 

Ayuntamiento de Puebla de otorgar el servicio del agua a los poblanos, la Comuna tenía el deber de prestarlo al 
igual que el alumbrado público (otro negociazo disfrazado), pavimentación y vialidades. Para eso son los 

impuestos y derechos que pagamos, incluyendo las costosas multas que impone la autoridad municipal 
encabezada por Eduardo Rivera, que ante el problema se hace el occiso. 
PRD IMPULSA RECURSO DE INCONSTITUCIONALIDAD 
Los poblanos no están solos, también el PRD, por conducto de la diputada federal Roxana Luna en la Cámara 
de Diputados, presentó un punto de acuerdo para exhortar a la Comisión de Derechos Humanos que promueva 
un recurso de Inconstitucionalidad en contra de la concesión del servicio de agua de parte de Rafael Moreno 
Valle, y exigirle que haga públicas las condiciones del proceso de concesión del agua. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/08/pdfs_08-11-13.pdf
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De seguir adelante el proceso de ceder la administración del SOAPAP a particulares, Puebla sería el primer 
estado en comenzar la privatización del servicio. Sería el Municipio de Puebla y 14 Ayuntamientos más que 
conforman la zona metropolitana de la Entidad. La lucha ya comenzó, hay que seguir, que no se permita que el 
autoritarismo e impunidad de RMV se imponga en el caso de Puebla. Todos coinciden en la Inconstitucionalidad 
del afán privatizador, de lucrar con todo y por todo, mientras miles de poblanos se mueren de hambre por falta 

de trabajo. 
GASOLINAZO: $12 PESOS MAGNA  
Con tantas noticias desalentadoras que nos depara 2014, como las “reformas estructurales”; cobros de 
impuestos a todos y por todo, fiscalización persecutoria y autoritaria; inseguridad prevaleciente en todo el país, 
constantes protestas y manifestaciones de los maestros (no cesan en su lucha), permisos mineros e 

hidroeléctricos en poblaciones de la Sierra Norte de Puebla, etc., etc, aparentemente pasó desapercibido el 
gasolinazo que hubo a principio del penúltimo mes del año. ¿Qué nos deparará el 2014? 

A 12 pesos con 12 centavos se incrementó el precio de la gasolina Magna, la de mayor consumo en vehículos, y 
por consiguiente el descontento de todos repercute en los que menos tienen, pues los productores en gran 
escala saben que ellos no absorberán el bombazo económico, sino que lo trasladarán a los comerciantes y 
éstos a su vez al consumidor, que siempre somos los patitos feos y desheredados de la fortuna, que en 
contraste, prevalece en el Poder Político y Económico donde están funcionarios, senadores, diputados y dueños 
de grandes consorcios. 
DE SABORES Y COLORES 

HORARIO DE INVIERNO. La buena: que la SEP concede adelantar el horario escolar de invierno a partir del 15 
del mes en curso. Evitará así la autoridad educativa enfermedades bronquiales a los chiquillos. La mala: insiste 
por enésima vez que desautoriza las cuotas escolares a padres de familia. ¿Entonces, con qué presupuesto los 
directivos darán mantenimiento a los inmuebles: compra de agua y pago del servicio de luz y otros servicios, 

como las instituciones que tienen zonas verdes deben cubrir pagos al jardinero.  
Y todavía hay más, suman escuelas donde no hay personal de intendencia que limpie aulas, patios y sanitarios. 

Todos estos argumentos lo platican en voz baja el personal docente. En tanto que el titular de la Secretaría 
siempre sale con la misma canción: “Se prohíben las cuotas escolares” ¿Y entonces de dónde saldrá la 
tajada?... 
TRÁFICO DE ÓRGANOS 
Alarmante y lamentable la alerta del padre Alejandro Solalinde, director del albergue “Hermanos en el Camino”, 
quien asegura que recientemente encontró muchas fosas clandestinas en el Sureste del país, donde los cuerpos 
carecen de sus órganos vitales, lo cual indica que se trafica con órganos de migrantes centroamericanos. El 

sacerdote que se ha distinguido por su humanitaria labor en pro de inmigrantes, fue reconocido por el 
Ayuntamiento con la distinción del pergamino “Juan de Palafox y Mendoza”. Habrá que esperar si la denuncia 
del padre alerta la seguridad de los tres niveles de gobierno y a las organizaciones civiles para frenar esta 
actividad ilícita e inhumana.  

LUTO EN LA FAMILIA MORALES.- María Elba Morales Flores partió a la vida eterna luego de ser la única 
hermana de una familia numerosa, donde han destacado en la política Melquiades y Jesús Morales Flores, para 
quien enviamos sentidas condolencias. DIOS MEDIANTE LA SEMAN PRÓXIMA 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/08/pdfs_08-11-13.pdf 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMV no ha escapado a amparos 
*No tienen confianza en policías 

S i el inquilino de Casa Puebla cree que con haber ordenado a los diputados rastreros de la actual legislatura 
local dar marcha atrás en la privatización del agua potable que vergonzosamente aprobaron por mayoría de 
votos, ya se lavó las manos, está muy equivocado. 
Los amparos –según se nos explica- siguen su curso. 
Es en contra de la privatización del agua potable. 

Pues como se le insistió ayer en este espacio, no está claro cómo va a quedar el servicio, en manos de quién y 
la facultad del SOAPAP. 

Abogados que interpusieron los amparos de ciudadanos, universidades y organizaciones diversas plantean que 
esto no ha terminado. 
Seguirán en la pelea. 
Señalan que no ha habido la suficiente información a los usuarios. 
Inclusive van a acudir hasta la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
Mientras tanto, las protestas y cierres de calles por distintas partes de la ciudad por parte de colonos, siguen. 
Advierten lo que les ha adelantado el reportero, que están aumentando desde hace unas semanas las tarifas 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/08/pdfs_08-11-13.pdf
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del servicio de agua. 
Hay quejas por doquier. 
Cómo es posible que una casa de servicio social, donde sus habitantes casi no están, reciba un recibo bimestral 
de mil y mil 500 pesos. 
Esto tiene un fin: 

Ahora aumentar dichas tarifas para que después, las bajen. 
Sin embargo, es dar a los usuarios atole con el dedo. 
Es decir, no va a haber ningún beneficio. 
Cuando los diputados tengan que analizar las tarifas, se van a parar el cuello con rebajarlas un poco. 
Pero será lo mismo. 

Y como esto le va a corresponder a la próxima legislatura, ya desde ahora se está riendo el inquilino de Casa 
Puebla. 

De todos modos se sale con las suyas. 
Hizo quedar mal a los diputados. 
Los panistas que se sentían satisfechos de haberle servido a su “jefe” con aprobar su iniciativa de la Ley del 
Agua, ahora agachan la cabeza. 
Saben que quedan señalados por la sociedad como los peores diputados que ha tenido Puebla. 
Pero bueno, los que vienen van a ser peor tantito. 
Como es mayoría panista y tienen de cómplices a los de otros partidos, el Congreso del Estado seguirá siendo 

tapete del inquilino. 
Nada cambiará. 
Seguirá siendo el “Gran Legislador”. 
LOS DE FUERA 

Desde el momento en que el inquilino anunció que va a contratar a policías de fuera, está demostrando que no 
tiene ninguna confianza a los de Puebla. 

Pero eso sí aclaró, no van a ser policías federales, sino auxiliares. 
Les va a pagar mediante contrato para que se encarguen de la vigilancia durante Navidad,  
Fin de Año y Reyes.  
Esto en la ciudad de Puebla. 
Y es que él mismo sabe que los que egresan de la academia de policía local no están debidamente  preparados. 
Además han sido rechazados en un gran porcentaje por no pasar la prueba de confianza. 
Pero qué sabe de los que va a contratar de fuera. 

Les serán seleccionados. 
¿Son los más honestos?  
¿Expertos en enfrentar a la delincuencia? 
Es para pensarse. 

No sea que vaya a resultar que son entre   ellos delincuentes uniformados. 
Pero es su plan de seguridad. 
No hay que olvidar su eslogan: “Puebla es un Estado muy seguro”. 

¿Usted le cree? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/08/pdfs_08-11-13.pdf 

 

 
 

(El Mapache) 
 
Las ratas viajan en Calandria 
Si viene de fin de semana a Puebla, piénselo dos veces antes de hospedarse en Las Calandrias, en Atlixco. 

Ahí, las ratotas de dos patas hacen de las suyas, lo despojan de sus pertenencias mientras usted sale y los 

propietarios, lejos de ayudarlo, abonan más a su desgracia. 
Hace unos días un matrimonio se hospedó en Las Calandrias, hotel en cuyos jardines se celebraría la boda de 
un amigo suyo. 
La pareja se ausentó toda la tarde de su habitación para acudir al ágape y al regresar a su cuarto a las 10 de la 
noche, se percató que le habían robado sus pertenencias. 
Al exigir una explicación en la recepción del hotel, los empleados les dijeron que no sabían nada y los 

comunicaron telefónicamente con el dueño del hotel, quien se ofreció a atenderlos hasta el otro día. 
“Váyanse a dormir, mañana llegó como a las 12 y ya vemos”, les dijo. 
Obviamente, la pareja se mostró sorprendida y exigió una pronta solución al problema, ya que les robaron sus 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/08/pdfs_08-11-13.pdf
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celulares y radios, bolsas de mano con identificaciones, dinero y las llaves de su vehículo. 
El dueño insistió en que los atendería hasta el día siguiente y como siguieron los reclamos, enojado los acusó 
de ser unos estafadores, de querer sacar provecho porque “nadie trae tantos celulares y radios” (sic); los 
amenazó con dar carpetazo al asunto, presumiendo sus relaciones con autoridades y su status de “dueño de un 
medio de comunicación”. 

Total que como no recibieron apoyo por parte del personal del hotel, ellos mismos llamaron a la policía, 
levantaron su denuncia y al día siguiente hicieron el “check out” sin que el dueño se presentara. 
Así que ya sabe, ¡aguas! si viene de vacaciones a Atlixco porque las ratotas de dos patas viajan en Calandria. 
El colmillo de Comunicación Social. 
Muy hábil el proceder de los encargados de la comunicación social del gobernador Rafael Moreno Valle, quienes 

en aras de proteger a su patrón, incurren en acciones que rayan en lo mañoso. 
El pasado martes se había programado el inicio de las obras del colector pluvial de la 11 sur y la oficina de 

prensa envío la agenda correspondiente a todas las redacciones de los medios, para garantizar la cobertura del 
evento. 
Sin embargo, a media mañana y sin más explicaciones, envió un correo electrónico urgente en el que avisaba 
que el acto se había suspendido hasta nuevo aviso. 
Paradójicamente, por la tarde se envío un boletín de prensa con los pormenores del banderazo de inicio de la 
obra y de una fotografía en la que se mostraba al gobernador sonriente con su banderita en mano. 
¿Qué pasó ahí? 

Nada, que como ese día “explotó la bomba” por las nuevas modificaciones que se harían a la Ley del Agua, 
dando marcha atrás a lo que apenas dos meses antes el gobernador les había ordenado hacer a los 
legisladores, los encargados de la prensa de Rafael Moreno Valle hicieron gala de maña para no exponerlo a las 
preguntas de los medios. 

¡Qué habilidosos! 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11253:las-ratas-viajan-en-

calandria&catid=63:el-mapache&Itemid=81 
 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Ciudad de las ideas y pobreza 
Un jovencito de unos 13 años de edad realiza torpes malabares al tiempo que trata de mantener el equilibrio 
sobre los hombres de otro joven de unos 15. En el rostro se advierte lo que parece un intento de asemejar 
payasos de circo, pero sobre todo se ve con toda claridad un uniforme escolar. 

De tan recurrente, la escena es común y típica en el paisaje urbano. Es el crucero entre las calles Cúmulo de 
Virgo y bulevar Atlixcáyotl, probablemente una de las zonas más costosas del sur-sureste de la República 

Mexicana que para la ocasión, fue el contexto de una reunión singular: La Ciudad de las Ideas. 
Es el evento anual que trae a una buena cantidad de pensadores, artistas, motivadores y un largo etcétera que 
congrega a la burocracia dorada estatal, invitados especiales —Ricardo Salinas Pliego, presidente de Grupo 
Salinas, por ejemplo— y en menor cuantía a estudiantes universitarios seleccionados mediante un ignoto 
procedimiento. 
Eso no lo pueden saber estos jovencitos que buscan ganarse unas monedas en medio del tráfico nutrido hasta 

el hastío, por automovilistas indiferentes y ajenos a todo aquello que esté más allá del microcosmos compuesto 
por el habitáculo del automóvil en marcha. 
Sugerente, pero inasible El Encuentro del Siglo sugiere y provoca. Dangerous Ideas es el título de un evento en 
el que la retórica es la divisa. 
“Las ideas peligrosas son las que cambian paradigmas, las que rompen el statu quo, son las que convierten a 
los rebeldes en grandes mentes incapaces de conformarse con su realidad”, dice el sitio en Internet. 

Que esa casta pensante, crítica y audaz no tarde tanto en materializar sus “peligrosas ideas” generadas en ese 

Olimpo contemporáneo. De algo deben ser útiles para frenar el crecimiento desmedido del número de 
miserables, vendechicles o espectáculos pobres de niños que en los cruceros de la ciudad buscan la 
manutención. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UnzEInDTwbA 

 

 
 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11253:las-ratas-viajan-en-calandria&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11253:las-ratas-viajan-en-calandria&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UnzEInDTwbA
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La boda del año, en el EcoParque Metropolitano 
El EcoParque Metropolitano será escenario de una boda que el sábado por la noche reunirá a lo más 
granado de la clase política y social de Puebla y de otros estados del país. 

En este centro recreativo —que albergará al Museo Internacional del Barroco, proyecto a cargo del 
reconocido arquitecto japonés Toyo Ito— se darán cita gobernadores, exgobernadores, empresarios, 
personajes de la colonia libanesa, consejeros electorales y muchos, muchos políticos. 
Se sabe que entre los invitados estarán el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle; el gobernador de 
Nayarit Roberto Sandoval Castañeda; el exgobernador de Tlaxcala, Héctor Ortiz Ortiz; y el alcalde electo 

de Tlaxcala, Adolfo Escobar Jardines, así como el dirigente nacional del PAN,Gustavo Madero Muñoz, y el 
coordinador de la fracción panista en la Cámara Baja, Luis Alberto Villareal García. 

En suma: los amigos del papá de la novia: el consejero electoral del IEE, Víctor Joaquín Cánovas 
Moreno, que antes de este cargo fue precandidato a la gubernatura de Nayarit, su estado natal. También 
se desempeñó como operador electoral de Rafael Moreno Valle y coordinador de asesores de Héctor Ortiz 
en la gubernatura de Tlaxcala. 
Su hija, Ana Paula Cánovas, contraerá nupcias con el empresario Julián Jalil Dib en el templo de San 
Francisco Acatepec. Después, la pareja y sus más de 300 invitados se trasladarán al EcoParque 
Metropolitano para disfrutar de una exclusiva cena y fiesta que, seguramente, se prolongará hasta las 

primeras horas del domingo. 
El novio —no está de más el dato— es un conocido empresario, famoso en el mundo de las celebridades por su 
empresa de banquetes y decoración: Jalil Dib Banquetes. 
¡Felicidades! 

*** 
Este jueves, durante la sesión del Senado de la República fue nuevamente ventilada la intolerancia del 

gobernador priísta de Tlaxcala, Mariano González Zarur, cuando la fracción del PRD protestó por un 
dictamen de la Comisión de Gobernación que desechaba un exhorto a las autoridades de esa entidad para 
erradicar todo tipo de agresión contra periodistas y medios de comunicación. 
Dicho exhorto fue promovido por la senadora perredista Lorena Cuéllar Cisneros tras la detención, en abril 
pasado, del director del portal e-consulta de Tlaxcala, Martín Ruiz, y por las amenazas y agresiones de que 
han sido víctimas otros medios y periodistas de ese estado por publicar notas u opiniones críticas en contra 
del gobernador González Zarur y algunos de sus secretarios y funcionarios. 

La discusión sobre los abusos del mandatario tlaxcalteca se prolongó durante casi una hora, hasta que los 
priístas de la Comisión de Gobernación aceptaron retirar su dictamen y presentar uno nuevo, tomando en 
consideración el punto de acuerdo de la senadora perredista para que en Tlaxcala haya garantías para 
ejercer la libertad de expresión. 

Aquí algunas de las intervenciones de los legisladores que participaron en la polémica: 
Senadora Lorena Cuéllar  http://www.youtube.com/watch?v=9K3-uHmZytw 
Senadora Angélica De la Peña http://www.youtube.com/watch?v=4vw 

Senador Fidel Demédicis http://www.youtube.com/watch?v=gDEmKPocefk 
*** 
Para analizar cómo ha evolucionado en México la rendición de cuentas y cuáles son los mayores 
obstáculos en materia de transparencia gubernamental, el próximo jueves estará en Puebla el comisionado del 
Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), Ángel Trinidad Zaldívar. 
Ofrecerá una conferencia titulada “El poder transformador de la transparencia y su evolución a la 

rendición de cuentas” en el salón B-203 de la Universidad Iberoamericana Puebla, en la cual estará 
acompañado por Lilia Vélez Iglesias y Roberto Alonso Muñoz, presidenta y secretario del Capítulo Puebla 
de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi). 
La charla estará abierta al público y comenzará a las 11 horas. Ángel Trinidad fue invitado a la Ibero Puebla por 
la coordinación de la Licenciatura en Derecho, a cargo de la maestra Ana María Ramírez Santibáñez. 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

Estabilidad total en Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle tiene el control absoluto de todo lo que le interesa y que incluye 
a los actores sociales en su totalidad: empresarios, periodistas, políticos, partidos políticos, 
diputados locales y federales, senadores, ex funcionarios, sindicatos magisteriales, organizaciones 
“sociales”, “líderes” opositores, alcaldes, rectores, regidores, centrales obreras y de trabajadores y 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/
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lo que se mueva. 
De ahí que en Puebla existe una estabilidad social, política y económica sin precedentes. Aquí no hay quienes 
se pasen de la raya, aunque existe respeto a los derechos humanos y a la libertad de expresión. De hablar, 
puedes decir lo que quieras, pero no puedes atentar contra las libertades de los demás. Es decir, aquí en 
Puebla nada de que me quedo de plantón dos meses; nada de que voy a tomar el aeropuerto o cierro 

carreteras de manera indefinida. 
Y la verdad es que Puebla vive otro clima, de estabilidad pero sobre todo, de control político absoluto. Salvo la 
organización Antorcha Campesina que ahora está bien “maiceada”, por lo demás, la entidad está tranquila, sin 
dejar de señalar la gravedad del aumento de la inseguridad pública practicada por lo que, los (dizque) 
especialistas, llaman delincuencia común o delincuencia doméstica, que no deja de ser delincuencia. 

Y hasta se hace una Puebla aburrida, pues los hechos que son noticia o que pueden llevar al escándalo, son 
atendidos y solucionados, ya sea con cañonazos de 50 mil pesos o cañonazos del ministerio público. Como 

quiera que sea, aquí no pasa nada y lo poco que pasa, finalmente no está en todos los medios de 
comunicación, sólo en algunos que conservan su línea crítica y que son tolerados para dar oxígeno a la 
democracia poblana. 
Esos tiempos en los que, el ahora viejo líder de la organización 28 de Octubre, Rubén Sarabia o Simitrio 
Tzompasquelit cogobernaba con Guillermo Jiménez Morales, quedaron en la emocionante historia poblana. Esos 
tiempos en los que la Universidad Autónoma de Puebla era cuna de revoltosos, locuaces y amantes ilusos del 
comunismo, también ya pasaron. 

Esos tiempos de lucha entre partidos políticos, son historia reciente. Ahora, los partidos a nivel local están 
sometidos si no es que hasta aniquilados. Aquellos tiempos en que el PRI hacia de la política un arte, quedaron 
en el pasado. El PRI hoy son sólo las siglas y la referencia para los tradicionales molotes a media calle de 
Catedral en esta ciudad capital. 

Bueno ya ni Sergio Ramírez Robles está en Puebla, pues con sus traumas personales y pasionales, desde la 
dirección de comunicación social del gobierno, le ponía algo de emoción al manejo informativo a través de sus 

fobias y sus “denuncias” penales. 
Controlados como están todos, ni temas hay para escribir. Chale. 
El Verdugo 
Cuando eres gobernador, la neta, te sientes Dios en poder. Crees que todo lo controlas y que todos te aman. El 
Verdugo dice: bueno, eso era antes, hoy, es realidad. 
Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-11-07/estabilidad-total-en-puebla 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 

 
Malestar por despidos en la BUAP 

Sin miramientos y sin oportunidad de ser escuchados, empleados administrativos de confianza de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla están siendo despedidos. Algunos afectados ya 
demandaron por la vía laboral y exigieron  respeto a sus derechos, otros empleados, que cubren los 
requisitos para lograr su jubilación, iniciaron trámites para lograr su pensión. Lo que menos desean 
es estar ya laborando en la BUAP, donde se vive un verdadero terrorismo laboral. 

Las medidas drásticas tomadas por Alfonso Esparza y ejecutadas por sus huestes, están generando un 
profundo sentimiento de condena contra el rector de la BUAP, quien triste y lamentablemente, como los tres 
changuitos, no habla, no ve y no oye. Los reclamos de los afectados, son atendidos por terceras,  cuartas y 
quintas personas. Las audiencias, con quien hasta hace algunos meses fuera el tesorero de la máxima casa de 
estudios, simplemente están canceladas. 
Muy lejos quedaron las promesas de campaña de Alfonso Esparza Ortiz, quien fuerte y quedito se comprometió 
a respetar las fuentes de trabajo y mantener puertas abiertas para atender a la comunidad universitaria. Todo 

eso quedó atrás, ahora la realidad es otra. Hoy dentro de la BUAP, principalmente en el área de Comunicación 
Social, donde Alfredo Avendaño, titular de la dirección que aún no sabe ni donde está parado, ha permitido el 

despido de reporteros valiosos, que con su trabajo periodístico, la Dirección de Comunicación Social de la BUAP 
logró una buena calificación. Ahora, con la improvisación, dudamos que mantenga esa etiqueta. 
Lo mismo pasa en algunas escuelas y facultades, como en la de Administración, donde personas sin grado 
académico y sin los suficientes conocimientos académicos, los ponen al frente de grupo, mientras los maestros 

titulares se dedican a otras cosas, menos a cumplir con su trabajo. Ojalá y la nueva directora, Lilia Vázquez 
ponga orden al desorden. 
EL AÑO DE HIDALGO 
A cuatro meses de concluir la presente administración municipal, el famoso año de Hidalgo está en pleno 
apogeo. Lo mismo se entregan, -y muchos-, permisos para el funcionamiento de gasolineras, que para la 

http://e-consulta.com/opinion/2013-11-07/estabilidad-total-en-puebla
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instalación de vendedores ambulantes en lugares del primer cuadro de la ciudad. La tan cacareada honestidad 
de los panistas, está en entredicho. Por cierto, la sociedad poblana criticó mucho a Manuel Janiero, tesorero, 
quien primero dijo que no habría bono de fin de trienio para ningún empleado, pero luego su jefe, el toluqueño 
Eduardo Rivera Pérez, dijo que solo se daría una gratificación a los sindicalizados. Solo falta que en los 
próximos días se diga que el bono es para todos. SALUCITA DE LA BUENA. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-11-07/malestar-por-despidos-en-la-buap 

 
(Raymundo García) 

 
Sistema universitario y la Facultad de Derecho 

La suspensión del proceso de nombramiento de director de la Facultad de Derecho de la BUAP, no 
ha provocado el linchamiento mediático y político que los  abogados amparistas y anhelantes a ser 
considerados para el puesto de director, seguramente en su intimidad consideraron. La causa de la 
tranquilidad y continuidad de la vida académica de la Facultad sin ningún sobresalto, lo da el 

modelo sistémico de la universidad del futuro construido con la ley de 1991 y su estatuto y 
reglamentos posteriores que perfeccionaron el sistema después de la reforma Bartlettista de 1998. 
Esto es, los amparistas pueden seguir en su periplo legalista, dentro del propio sistema que entorna el juicio de 
amparo, esperando resultados algún día, mientras en la Facultad de derecho mirada como un sistema de 
sistema BUAP,  reducida a sistema FDCS, ha empezado a caminar hacia el proceso de cambio de director para 
el próximo 15 de noviembre, según nombramiento del Dr., Nares, aprobado por el Consejo de Unidad (CUA) 
allá al calificarla auscultación sectorial del año 2009, cuando fue nombrado Director por segunda ocasión. 

En este sentido la Mtra. en Derecho y Doctorante en Derecho Silvia Vázquez Calderón, presentó renuncia al 
cargo de la Secretaría Académica, y el (CUA) previa aceptación de la misma el pasado cinco de noviembre, 

nombró al Mtro. en Derecho Roberto Santacruz Fernández, quien por cierto ya fue Director en el periodo 1993 
– 1997, fue Director de Recursos humanos y se ha mantenido e puestos de administración universitaria a la 
fecha. Conoce el proceso de transformación y complejidad que se ha generado por el crecimiento natural de la 
Facultad de Derecho y sin lugar a dudas, puede resultar un puente sólido entre la administración que concluye  
y la que se iniciará el 15 de noviembre entrante. 

¿Pero el director?   El sistema universitario es muy claro, y el CUA de la Facultad de Derecho tiene la obligación 
institucional para hacer el nombramiento de un Director interino. Seguramente algunos  podrían pensar en la 
figura de suplencia del director por ausencia, y considerar que Santacruz Fernández  se haga cargo hasta por 
un periodo determinado y breve en ausencia de Director; pero, da la casualidad que esa hipótesis no se 
actualizará en esta coyuntura, porque el periodo de mandato de Director termina, fenece, y se da inicio a un 
nuevo periodo por cuatro años 2013 – 2017. Entonces el sistema universitario abre la posibilidad de que 

Santacruz Fernández, siga, continúe como secretario académico, pero no como director interino; salvo que así 
fuera nombrado y entonces se debería nombrar a otro secretario, junto con el nombramiento o ratificación de 

los demás secretarios –de investigación y administrativo- y demás personal de confianza. 
Por lo cual la estabilidad del sistema radica en la posibilidad altamente posible de que el CUA de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales, nombre como Director interino al único aspirante a director dentro del proceso 
suspendido, que cuenta con el más alto grado académico coherente al más alto grado que se otorga en la 
multicitada Facultad, Carlos Moreno, es Doctor en Derecho, con la autoridad académica para tratar con sus 

iguales que le dan prestigio a la unidad académica y que forman los núcleos académicos que mantienen a los 
posgrados dentro del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC). Ojalá y así suceda, manteniéndose la 
vida institucional sin ningún sobresalto tal y como fue pensada y construida la vida universitaria a partir de 
1991. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-1107/sistema-universitario-y-la-facultad-de-derecho 

 
(Rafael von Raesfeld) 
 
Instala Madero comisión de Asuntos Migratorios 

Desde hace algunas décadas atrás, el tema migratorio ha cobrado mayor importancia en nuestro 
país derivado de la intensificación de los flujos migratorios. Al ser de expulsión, de retorno, tránsito 
y recientemente de destino,  los retos que día con día se nos presentan para atender las diferentes 
realidades a las que los migrantes hacen frente. 
Con el paso del tiempo vemos que cada vez son más las personas que migran para poder cruzar al otro lado y 
alcanzar el “sueño americano”, pese a que a partir de 2001, tras el atentado del 11 de septiembre en Estados 

Unidos de América y la crisis del 2008, se hubiera esperado que disminuyera, pero no fue así, la migración se 
ha mantenido de manera constante. 
Tenemos entonces que México aún es un país de expulsión de migrantes con casi 11 millones de mexicanos 

http://e-consulta.com/opinion/2013-11-07/malestar-por-despidos-en-la-buap
http://e-consulta.com/opinion/2013-1107/sistema-universitario-y-la-facultad-de-derecho
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residiendo principalmente en el extranjero y si sumamos la segunda y tercera generación, tendremos un total 
aproximado de casi 33 millones. Esto es una gran diáspora en el exterior. 
Ahora bien,   de retorno tenemos que aproximadamente 900 mil connacionales se internan a nuestro país en 
fechas decembrinas y aunque si bien muchos de ellos solo vienen de visita, muchos se quedan. Aunado a lo 
anterior hay que tener en cuenta que para enero de 2014 las deportaciones que ha realizado Barack Obama 

alcanzaran la alarmante cifra de 2 millones, de los cuales muchos no son deportados a sus lugares de origen 
sino que se quedan parados en nuestra frontera norte. Y debido a  la situación tan vulnerable en que se 
encuentran, son presa fácil para el crimen organizado. 
Aunado a lo anterior, hay que considerar las diferentes vertientes que este escenario y los retos que este 
panorama trae consigo, ya que no solo se requiere que regresen a sus lugares de origen, sino brindarles 

oportunidades de empleo, salud, educación pero no solo a mexicanos,  sino también a aquellos que eligen a 
México como país de destino. 

Otro tema que es bastante sensible y que no podemos dejar de lado es que año con año miles de migrantes 
procedentes de Guatemala, Honduras y Belize, en un 95 por ciento, se internan por nuestra frontera sur, y por 
ser “irregulares” no se puede precisar la cantidad exacta, se calcula que 120 mil migrantes se internan año con 
año, pero la cifra se eleva cuando Asociaciones Civiles participan en el estudio así como Derechos Humanos ya 
que las cifra alcanza los 400 mil. 
Ante tal universo, se necesita la implementación de acciones que atiendan las diferentes realidades a las que se 
enfrentan los migrantes, por ello, en al Partido Acción Nacional estamos atendiendo cada una de estas con una 

visión social y humanista, a través de la Comisión Nacional de Asuntos Migratorios y Población, cuya instalación 
se llevó a cabo el día de hoy en el Comité Ejecutivo Nacional del PAN. 
Dicha instalación contó con la participación de diputados locales de los Estados de México, Guanajuato, 
Querétaro, Tamaulipas, D.F., Puebla, lideres migrantes, Asociación Nacional de Alcaldes, Diputados Federales, 

así como Senadores, quienes compartieron los diferentes puntos de trabajo desde sus respectivos ámbitos de 
responsabilidad en el terreno de la migración, asi como las acciones que se han implementado desde los 

Municipios, Estados y a nivel Federal, a través de Foros y mesas de trabajo se  logrará un trabajo en conjunto y 
de corresponsabilidad, con alcances y miras a un futuro mejor, 
Social y humanista con propuestas reales    
http://e-consulta.com/opinion/2013-11-07/instala-madero-comision-de-asuntos-migratorios 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que el alcalde electo de la ciudad capital, Antonio Gali Fayad, se reunió en privado ayer por la noche con los 
diputados federales del PAN, donde presentó la cartera de proyectos que pretende sean incorporados al 
presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año. 

En compañía, de las diputadas Blanca Jiménez, Marissa Ortiz, Liliana Castillo y los diputados Néstor Gordillo y 
el presidente del PAN estatal, Rafael Micalco, el alcalde electo refrendó su compromiso para solicitar mayores 
recursos. 

Durante la reunión, Gali destacó que los proyectos contienen obras de alto impacto que serán prioritarias para 
la sociedad. 
:Que será la próxima semana cuando el gobernador Rafael Moreno Valle visite la Cámara de Diputados para 
continuar con la negociación del presupuesto en el que se pretende un incremento de 300 millones de pesos. 
Estaba prevista la presencia del mandatario estatal en San Lázaro para gestionar mayores recursos financieros 
para el estado y se prevé esté acompañado por el presidente de la ciudad capital y otros alcalde poblanos y 

diputados federales de la entidad. 
 :Que Eduardo Rivera Pérez, copresidente de la CONAMM, sostuvo diversas reuniones de trabajo en la capital 
del país con el objetivo de gestionar recursos para los municipios de México, en el marco de la elaboración del 
Presupuesto de Egresos de la Federación. 

El alcalde de reunión con el diputado Ricardo Anaya Cortés y José Sergio Manzur Quiroga, presidente de la 
Cámara de Diputados y presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, respectivamente. 
 :Que a pesar de estar programada la visita del mandatario oaxaqueño Gabino Cué Monteagudo a la muestra 

gastronómica, a última hora canceló, dejando a los invitados poblanos y oaxaqueños con un mal sabor de boca, 
y no precisamente por el mole negro. 
:Que el tomar protesta a los nuevos directores de la preparatoria 2 de Octubre de 1968, la Escuela de Biología, 
las facultades de Administración y Enfermería y del Instituto de Ciencias, el rector Alfonso Esparza Ortiz ratificó 
su compromiso de respaldar todas aquellas acciones y programas encaminados a consolidar las fortalezas de la 
Institución. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-11-07/instala-madero-comision-de-asuntos-migratorios
http://impreso.milenio.com/
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http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_186761377.html 
 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos) 
 
Peligran mujeres en calles de San Andrés Cholula 
Primer caso. Eran las 8:30 horas del último martes del mes pasado. Una mujer en su bicicleta, con dos niños, 

circulaba sobre la 2 Oriente en San Andrés Cholula. Llevaba a su hijo mayor al preescolar. En la esquina con 6 
Norte fue interceptada por dos sujetos que bajaron de una camioneta oscura sin placas. 
Los sujetos le apuntaron con armas de fuego y le pidieron entregar su bolsa de mano. Uno de ellos trató de 
arrebatarle al pequeño que llevaba en la parte trasera de la bicicleta. Ella entregó la maletita, que se compró 

en el mercado. 
En la bolsa se fueron 12 mil pesos de una tanda que ella organiza con pobladores de su colonia, que hacen el 
esfuerzo para ahorrar y recibir esa cantidad cada cierto tiempo. 

Segundo caso. Eran las 10:15 horas de un jueves de hace dos semanas. Sobre la calle de los antros, la 14 
Oriente, al llegar a la 4 Norte, caminaba una mujer distinta con sus tres hijos. Se detuvieron unos sujetos que 
iban en una motocicleta. 
La despojaron de su monedero con 120 pesos dentro y de su celular. Uno de ellos le quitó a su hijo de tres 
años. En medio de su impotencia comenzó a gritar desesperadamente. Otras señoras que vieron lo ocurrido 
interceptaron a los sujetos y lograron salvar al pequeño, pero los hombres se dieron a la fuga. 
En los últimos meses delincuentes se han dedicado a robar a mujeres en la cabecera municipal de San Andrés 

Cholula y a plena luz del día, con el riesgo de quitarles a sus hijos. 
¿Dónde están los policías municipales? Ellos recorren las calles para extorsionar a automovilistas y 
motociclistas, para quedarse dormidos en sus patrullas (aún cuando sea de día), o para llevar de compras o a 

la escuela en las patrullas, que seguido se observan en la ciudad de Puebla. 
La inseguridad no se percibía antes de esta administración municipal. Difícilmente alguien era atracado en la 
calle. Pero eso se volvió una realidad en la gestión de Miguel Ángel Huepa Pérez, quien se interesó más por 

brincar al Congreso y seguir viviendo del erario, y dejar un tiempo en su lugar a Jesús Romero Toxqui y ahora 
a un incompetente edil interino Andrés Cóyotl. 
Las mujeres corren un riesgo en ese punto del municipio, mientras no reaccionen las autoridades de San 
Andrés Cholula que a lo largo de 18 años sólo se han cambiado de cargos unas cuantas familias panistas. 
http://www.milenio.com/firmas/ivan_tirzo_santos/Peligran-mujeres-San-Andres-Cholula_18_186761324.html 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

El negocio de los 3 mil mdp 
Ante la interrogante del por qué tanto interés por la concesión de la operación –más no privatización- del 
Sistema Operador del Servicio de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), sobresale que existen 
cuentas por cobrar por 3 mil 43 millones de pesos hasta el 31 de diciembre de 2012. 
Es decir, la empresa que gane la licitación en diciembre próximo tendrá la posibilidad de que empezar los 

requerimientos administrativos y legales para hacer el cobro de las deudas de los usuarios del servicio de agua 
potable, alcantarillado y saneamiento que actualmente realiza el SOAPAP. 
Por eso la derogación del artículo 118 bis de la Ley del Agua y Saneamiento del Estado de Puebla es una 
victoria parcial para los opositores de la concesión de la operación del SOAPAP porque si bien es cierto que será 
el Congreso del Estado el que fije las tarifas del agua potable, alcantarillado y saneamiento, en materia de 
recaudación y cobro de deudas, la empresa tendrá todas las facultades legales para actuar conforme crea 
conveniente. 

Ahí está el caso del servicio de la distribución de gas natural de la empresa Maxigas, cuyos clientes o pagan por 
el servicio o les cortan el suministro de manera inmediata. 

Así funcionará el nuevo esquema con el que trabajará el SOAPAP en donde la empresa que gane la licitación se 
sujetará a las tarifas que aprueben en el Congreso del Estado pero el verdadero negocio será a la hora de 
cobrar las cuotas correspondientes. 
La jugosa bolsa de cuentas por cobrar supera –como ya se dijo- los 3 mil millones de pesos hasta diciembre de 

2012 y ahí radica el negocio. 
Por ejemplo, de acuerdo con las cifras oficiales del SOAPAP en el 2012 se tenía estimado un cobro por el 
servicio de agua potable por 821 millones 75 mil pesos. Pero al final del año sólo se pudieron recaudar 338 
millones 509 mil pesos, lo que implica deudas por cobrar por 482 millones 566 mil pesos. 

http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_186761377.html
http://www.milenio.com/firmas/ivan_tirzo_santos/Peligran-mujeres-San-Andres-Cholula_18_186761324.html
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La empresa que obtenga la concesión para la operación del SOAPAP podrá elevar la eficiencia recaudatoria de 
acuerdo a las normas administrativas y legales que le sean autorizadas. 
Por donde se le vea el negocio del suministro y cobro del agua potable, alcantarillado y saneamiento en Puebla 
es muy jugoso para cualquier empresa porque nadie se negará a pagar por el servicio ante la amenaza y 
ejecución del corte del servicio. 

El SOAPAP es una gran oportunidad de negocio para cualquier empresa y la cartera vencida de los 3 mil 
millones de pesos es muy tentadora para quien sea. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2743&-Contrastes-EI-iyuooio-ey-Ios-3-IiI-Iep 

 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Orfandad priista 
La renovación en la dirigencia estatal del PRI se ha convertido en el anhelo y reto más grande para la militancia 

de este instituto político, debido a que la orfandad en la que se encuentra hundido el ex partidazo cada día que 
pasa se agudiza más y más. 
El desgaste sufrido por Pablo Fernández del Campo Espinosa, actual dirigente estatal tricolor, es ya muy 
peligroso para él, para la nueva bancada en el próximo Congreso del Estado y, en general, para el futuro del 
priismo local. 
A los priistas ya les urge cerrar 2013 por distintas razones. 
Primero, porque el año que termina es uno de los más trágicos para su historia, luego de 2010, cuando el 

candidato del marinismo, Javier López Zavala, perdió la elección ante el hoy gobernador, Rafael Moreno 
Valle Rosas. 
Y segundo, porque el año que está por concluir significó un golpe fulminante más para el PRI por la derrota que 

sufrió el pasado 7 de julio en los comicios locales. 
El resultado ya todos lo conocemos y las consecuencias aún continúan su curso. 
Está claro que por el momento para el CEN del PRI no es prioridad la resurrección de su partido en Puebla, sin 

embargo, la indefinición en la que se encuentra el Comité Estatal puede descomponer aún más las cosas entre 
su militancia y cobrar factura en la elección de 2015. 
Resulta imprescindible que César Camacho Quiroz, dirigente nacional del PRI; Ivonne Ortega Pacheco, 
secretaria General; Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, y/o el propio 
presidente, Enrique Peña Nieto, defina cuál será el futuro del PRI en Puebla. 
Hasta el momento ha trascendido la existencia ya de una posible terna para suceder en el cargo a Pablo 
Fernández; empero, en los hechos nadie sabe nada, ni quién será el elegido, ni los tiempos, ni los procesos que 

seguirá el CEN para poner orden en sus filas. 
Y es que mientras el PRI se desmorona, otros partidos como el PAN, el PRD y hasta los de registro local siguen 
creciendo, avanzando y ganando terreno. 
Al PRI le urge una nueva cabeza, un nuevo líder que venga a reorganizar las cosas en su partido. 

Alguien que venga a conciliar entre los distintos grupos, que reconstruya y refrende la estructura priista que 
aún puede equilibrar la política poblana; alguien que llegue a darle dignidad y orgullo a su militancia, que dé un 
manotazo en la mesa para meter en cintura a quienes han lucrado con sus siglas. 

La renovación del PRI es inminente, urgente y necesaria. 
De qué le sirve al PRI poblano que lo visiten dinosaurios como Humberto Roque Villanueva, si no es capaz 
de abandonar la mediocridad política en la que está sumido desde 2010. 
¿Qué aporta el libro presentado por el autor de la “famosa Roque señal”? 
Vamos, ¿de qué le sirve a los priistas poblanos? 
Lo que el PRI poblano requiere, lo que urge y necesita, son nuevos cuadros, nuevos liderazgos, diputados 

locales y federales inteligentes -que no se vendan-, que se acabe con el zavalismo amenazante, que se termine 
con el dogerismo y sus políticas de amenazas y caprichos. 
Que se termine con el melquiadismo, ese que ya quiere la próxima candidatura a la gubernatura para su 
cachorro; que se logre conformar una bancada en el Congreso local sólida, unida y capaz de enfrentar los 

embates de la cargada sin la necesidad de vender sus votos por tres monedas. 
En el nuevo PRI se necesita de un líder joven, con el perfil de otros políticos como del propio gobernador, 
Rafael Moreno Valle, negociador, astuto, que logre los consensos entre las distintas fuerzas, decidido y 

atrevido. 
Lamentablemente, no se ve un perfil en Puebla de ese tipo para el PRI, que pudiera hacer un contrapeso real al 
gobierno. 
Guillermo Deloya Cobián parece muy verde. 
Desapareció en los momentos claves de su partido. 
Y quién sabe si el marinismo no lo haya marcado como a otros políticos que gozaron de las mieles del poder en 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2743&-Contrastes-EI-iyuooio-ey-Ios-3-IiI-Iep
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el sexenio pasado y se hicieron los occisos. 
El panorama para el PRI es difícil y no se ve cómo pueda levantarse. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2742&-Posdata-Ouf%20ie%20e-puiisE 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Surge dirigente pirata en el PVEM de Puebla 

Parece que la piratería en México no tiene límites, no solamente se remite los discos de música y de películas, a 

los bolsos de mujer de grandes marcas, la ropa de firmas prestigiadas, el software, calzado y bebidas 
alcohólicas,  sino también se extiende a los dirigentes de los partidos políticos. O por lo menos eso es lo que al 
parecer ha ocurrido con un personaje llamado Gregorio Gómez Planter, que desde hace un mes dice ser 
delegado especial para Puebla del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), cuando carece de cualquier 
nombramiento en dicha fuerza política. 
Este personaje, que es conocido como Goyo Gómez por sus amigos, tiene un mes recorriendo las oficinas de la 

Secretaría General de Gobierno, de partidos políticos y militantes del PVEM presentándose como un enviado de 
la dirigencia nacional del partido del tucán. Su presentación ha sido tan efectiva que en el gobierno del estado 
ya lo creían como un interlocutor válido con el instituto Verde Ecologista. 
La semana pasada se supo que miembros de la dirigencia estatal del partido Verde hicieron un reclamo a la 
dirigencia nacional del PVEM de por qué se había designado a Goyo Gómez como enviado especial para Puebla, 
y la respuesta que surgió es que no existe ningún nombramiento a favor de este personaje. Al contrario, la 

información que se tiene es que había sido defenestrado como coordinador del Comité Municipal de la capital. 

Lo grave de esta situación es que tal como pasa con la piratería cuando hay clientes incautos que creen 
comprar productos verdaderos, y que en realidad son falsificaciones bien hechas, en el caso de Goyo Gómez 
hay mucha gente que ha creído en él y ya lo están apoyando para que promueva su posible candidatura a la 
dirigencia estatal del PVEM. 
Y es que Gómez Planter no solamente se ha presentado como representante de la dirigencia nacional del PVEM, 
sino que a muchos ha convencido que ese cargo es una posición previa a su designación como nuevo líder del 

partido en el estado y que a principios de 2014 va a sustituir al actual dirigente, Juan Carlos Natale López, 
quien en enero del próximo año ocupará una curul en el Congreso local. 
Dicen que Goyo Gómez es tan convincente en su versión de que será el próximo presidente del PVEM que ya 
existe un comité de apoyo a sus aspiraciones, cuando todavía no se decide en ese partido si Juan Carlos Natale 
seguirá al frente –ya que se periodo fenece en marzo de 2014– o si será sustituido por Juan Pablo Kuri, quien 
será regidor en el gobierno de la ciudad de Puebla. 
Goyo Gómez ingresó al PVEM por invitación de Juan Carlos Natale, quien le encargó hacerse cargo del área 

electoral del partido, lo hizo candidato a diputado federal en 2009, aspirante a regidor en 2010 y dirigente del 
Comité Municipal del capital, cargo del cual fue destituido hace poco más de dos meses. 
Dicen las malas lenguas que los conflictos empezaron cuando Gómez Planter intentó obtener del PVEM un 
préstamo de 500 mil pesos para cubrir el pago de una pensión alimenticia que le ganó su ex esposa. 
Como le negaron el dinero, dicen que comenzó a sabotear a la dirigencia del PVEM, en donde cada vez les 
fueron perdiendo la confianza, sobre todo porque arrastraba la fama de que había quebrado cuatro de las cinco 

empresas que le había heredado su familia. 
El año pasado, tres días antes de la elección federal, Goyo Gómez se ausentó de sus labores partidistas, pese a 
que tenía a cargo la estrategia electoral del PVEM en los distritos de la capital. Sin ningún rubor en las redes 
sociales este político presumió fotos de un viaje a Estados Unidos que realizó en el día de los comicios. 
Posteriormente se alió con el diputado local del PVEM, Elías Abaid Kuri, quien siempre ha sido controlado por el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y por esa razón se ha dedicado a cuestionar a la dirigencia de su 
partido. 

Estos antecedentes llevaron a que en este año Juan Carlos Natale, haciendo uso de las facultades que le 

confieren los estatutos del PVEM, decidió destituir a Goyo Gómez como encargado del Comité Municipal del 
partido en la capital. El afectado anunció que recurriría a instancias legales para combatir esa determinación, 
pero al final no logró que su inconformidad trascendiera. 
Cuando parecía que en el partido del tucán se habían librado de un mal político, resultó que Gómez Plantel 
regresó a la política local, con mucho éxito, pero como un dirigente pirata. 
Y tal como pasa con muchos productos apócrifos, son a veces más atractivos que los originales. 

Eso pasa con Goyo Gómez, ya que mucha gente ha creído más en él, que en los auténticos dirigentes del Verde 
Ecologista. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/surge-dirigente-pirata-en-el-pvem-de-puebla/ 
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(Editorial) 
 
¿Y LA CDH, PARA QUÉ? 
La Comisión de Derecho Humanos de Puebla informó que tiene en suspenso las investigaciones sobre las 
detenciones de vecinos del municipio de Guadalupe Victoria, cuyos parientes y conocidos han afirmado que 
nada tuvieron que ver en los disturbios del pasado martes. El pretexto del organismo es que la queja que 
recibió por los casos de cuatro personas no ha sido ratificada. 

Frente a la desaparición de instituciones básicas en la administración pública estatal, como aquella que servía 
para medir la pobreza y diseñar políticas y programas para enfrentarla, resalta la prevalencia de organismos 

como la CDH, que en los hechos no sirve para otra cosa que no sea el ornato de la gestión morenovallista, 
misma que la ha despojado de autonomía, rigor y seriedad. 
No se conoce a bien el trabajo que supuestamente realiza la CDH, salvo el de talleres y tareas de difusión, 
actividades que son importantes, por supuesto, pero de ninguna manera sustanciales a las obligaciones que 

tiene: la defensa de las garantías individuales frente los abusos de poder. 
No sólo se trata del caso que nos ocupa, el de Guadalupe Victoria, sino de otros en este sexenio en los que ha 
brillado por su ausencia el organismo; por citar algunos, la represión a comerciantes de la zona de la 46 en la 
capital estatal, amén de las represiones a campesinos de Chignahuapan y Francisco Z. Mena. 
Es así que nadie en su sano juicio plantearía la desaparición de la CDH, pero sí su rescate para que vuelva a ser 
el organismo que debe y no se siga siendo un aparato vergonzante, como hasta ahora. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/y-la-cdh-para-que/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Más contra el SOAPAP 
• Y a Roque se le olvidó su señal 
• Gana gobierno a OHL  
Y como era de esperarse, el asunto de la “privatización” del SOAPAP cada día se politiza más , pues es un 

excelente pretexto jurídico para levantar ámpula y jalar agua para el molino propio de quien está detrás de las 
movilizaciones como la ocurrida ayer en pleno Circuito Juan Pablo II, en la esquina de las oficinas centrales de 
la dependencia. 
Sin embargo, no hay que perder de vista que la gente sigue demostrando su hartazgo ante la incapacidad de 
las autoridades para brindar uno más de los servicios básicos como lo es el agua potable. 
La queja de ayer fue sobre la falta de servicio desde hace más de un mes, pero también los cobros abusivos 

que la dependencia realiza en esta colonia popular de Minerales del Sur. 

En fin, que este asunto todavía dará para más. Lo que sí es un hecho evidente es que el SOAPAP en este 
momento está de cabeza y tres años ya fueron suficientes para haber puesto orden en la casa que dicen, les 
dejaron desvalijada y en total desorden. 
Humberto Roque Villanueva, el ex diputado federal tristemente célebre por su famosa señal cuando se aprobó 
el incremento al IVA del 10 al 15 allá por 1995, ayer estuvo en Puebla para presentar un libro de quién sabe 
qué porque lo que despertó el interés de los reporteros fue su opinión respecto a la recientemente aprobada 

reforma fiscal a nivel federal. 
Sin embargo, el también ex presidente nacional del PRI dijo que esa expresión mejor conocida como la “roque 
señal”, es un mito urbano y nunca quiso ser obsceno, incluso explicó con detalle y sin preocupación, que el 
movimiento de sus brazos fue de arriba hacia abajo y no de atrás hacia adelante. 
¡Ah, bueno, entonces ya quedó claro! 
Durante la visita del Padre Solalinde el pasado miércoles, se volvió a poner el dedo en la llaga sobre la política 
errónea en materia de migrantes, empezando por su titular a nivel nacional Ardelio Vargas Fosado. 

Un policía no puede ser el encargado de vigilar y respetar los derechos de los migrantes dijo el sacerdote 
reconocido por su trabajo humano a favor de quienes atraviesan México para llegar a Estados Unidos y claro, 
de nuestros paisanos que van hacia el país del norte. 
Y es que son bien conocidas las estrategias del ex secretario de seguridad pública en Puebla, quien en más de 
una ocasión ordenó operativos muy cuestionados como aquél domingo en La Fayuca donde se usaron gases 
lacrimógenos ante la resistencia de los locatarios y el espanto de las familias que estaban de visita por ahí. 
O aquella agresión contra periodistas y fotógrafos en la Sierra Norte. En fin, que el Padre Solalinde, nos vino a 

recordar a un viejo conocido en Puebla. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/08/y-la-cdh-para-que/
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CONFETI…y finalmente, el amparo que promovió la empresa OHL contra el retiro de la concesión para construir 
el Arco Norte, quedó sin efecto…el gobierno del Estado actuó con legalidad, determinó un tribunal 
administrativo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5961 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
MMF: ENÉSIMO RECHAZO A LOS RUMORES PARA DIRIGIR AL PRI 
Por enésima ocasión en lo que del año el ex gobernador MELQUIADES MORALES FLORES, ha rechazado 

categóricamente interés alguno personal o simple afán recomendador para que el PRI estatal tenga líder. 

Apenas, con motivo del informe de su yerno DAVID VILLANUEVA LOMELI, Auditor General del Estado, al que 
asistió como invitado, los compañeros de los medios volvieron a insistirle de ese presunto interés o rumores 
por manejar el partido, a lo que el político de Santa Catarina Los Reyes, insistió en que ese pendón que le 
cuelgan es falso, sin base ni razón alguna, porque él, históricamente, ya pasó por esa alta responsabilidad en 
su partido. 

“Corresponde al CEN del PRI determinar lo concerniente, en el momento en que lo considere pertinente, y yo 
seré un espectador más de la decisión y me sumaré como un soldado más al apoyo que obligadamente los 
priístas debemos dar a un nuevo dirigente”, sentenció el priísta de larga trayectoria, al charlar brevemente con 
el columnista.  
Este infiernito ya se había apagado hace varias semanas cuando MELQUIADES se reunió con viejos amigos de 
la comunicación, donde dio su negativa total a esos rumores y mencionó las tareas partidistas lo mantenían 
ocupado en el estado de Oaxaca, donde precisamente en este mes quedará integrado el nuevo comité Directivo 

Estatal del Partido Revolucionario Institucional, donde él ha estado al frente del proceso. 

TIENE DERECHO PERO SOY AJENO A DARLE APOYO 
Sin embargo, JORGE MORALES ALDUCIN, primo del ex senador, quien anda en busca de la dirigencia priísta, 
volvió a echarle gasolina al fuego y habló de los viejitos que ya no tienen nada que hacer al frente del PRI, 
porque hoy se requiere de nuevos perfiles, pero ha dicho en sus presentaciones en la radio que aún así tenían 
derecho don MELQUIADES, don GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES y don GUILLERMO PACHECO PULIDO. ¡Hágame 
usted el favor”. 

Al respecto y una vez más, MORALES FLORES, aceptó que “lo que hace MORALES ALDUCIN para promoverse 
como priísta tiene todo el derecho de hacerlo y yo no puedo impedirlo. Pero de eso a que yo le brinde apoyo 
para alcanzar ese objetivo, esta como de la tierra a la luna. Eso compete a la militancia, al partido. Ya se 
fijarán las f echas y ya veremos como lo decidirá el PRI. 
¿Hasta el 2014, MELQUIADES? 
“Podría ser. Puede ser. El 2014 es un año bueno para lograr los objetivos de unidad, fortaleza y mantener en 

todo lo alto una mente triunfadora”.  
JOSE OCTAVIO FERRER Y SUS 75 OBRAS TAURINAS 

Será el próximo lunes 11 del presente noviembre, a las 18.00 horas, en las galerías de Arte del Palacio 
Municipal, donde se inaugure por parte de la Doctora en Historia GLORIA TIRADO VILLEGAS, la magna 
exposición taurina de JOSÉ OCXTAVIO FERRER G UZMÁN, con 75 obras que habrán de permanecer hasta el día 
30. 
JOSE OCTAVIO, con multietiqueta de político, escritor, legislador, pintor, cantante, declamador y aficionado 

práctico a la fiesta más bella de todas las fiestas, deleitará a los poblanos y vecinos de otros entornos, con lo 
que será su magna exposición de pinturas taurinas de su autoría, que a partir del lunes 11 de noviembre se 
habrán de poner a la vista de todos los amai tos del toro en las galerías de arte del Palacio Municipal, sitas en 
el Portal Hidalgo y Pasaje Ayuntamiento.  
Serán 75 obras las que se exhiban en el corazón de nuestra capital. Por lo pronto la clase taurina de Puebla y 
Tlaxcala, harán acto de presencia, por lo que veremos al matador de toros RAFAEL ORTEGA, a su eterno 
apoderado ISMALEL RÍOS DELGADILLO, al aficionado más visto en las plazas de México, CHUCHO CRUZ, a 

JOSE LUIS MORENO CAMPOS, hermano de ANTONIO MORENO CAMPOS “El Imposible” y muchos, muchísimos 

amigos más metidos en el cuento del toro. No faltará “El Teniente” FERRER y descendientes de la dinastía que 
son reconocidos ases de la tauromaquia. No vemos el lunes en las galerías.  
PREMIO PALAFOX AL PADRE SOSALINDE GUERRA 
Como uno de los reconocimientos más importantes que puede otorgar la ciudad en materia de labor 
humanitaria y derechos humanos, calificó el presidente municipal de Puebla EDUARDO RIVERA PÉREZ, la 

entrega del premio JUAN DE PALAFOX Y MENDOZA al sacerdote JOSÉ ALEJANDRO SOSALINDE GUERRA, 
coordinador de la Pastoral de Movilidad Humana Pacífico Sur del Episcopado Mexicano y director general del 
Albergue Hermanos en el Camino, quien ha hecho de la defensa del migrante un apostolado.  
Emocionado el edil dijo en el Salón de Cabildos, que “para poder exigir con autoridad se debe estar preparado 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5961
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para dar con generosidad. Esa es una de las más grandes enseñanzas que nos deja el impresionante trabajo de 
SOLALINDE GUERRA, que más que trabajo, es un ejercicio de amor al prójimo, convicción, humildad y del más 
noble espíritu de solidaridad y servicio” Por su parte, el Presbítero agradeció al Gobierno Municipal el 
reconocimiento hecho a su labor e invitó a los presentes a cambiar maneras de actuar, pensando en el 
beneficio de la sociedad. 

“Ustedes son testigos que nuestro país está pasando por momentos difíciles. Ese cambio que esperamos no va 
a bajar del cielo porque ya está en cada uno de nosotros. Es tiempo de apoyar a nuestra patria”, agregó a sus 
palabras y al mismo tiempo agradeció a RIVERA PÉREZ la bienvenida, señalando que este premio quedará 
como un vínculo entre Puebla y el Padre, para fortalecer la relación y trabajar en conjunto. 
El Regidor CÉSAR MARCELINO LEÓN OCHOA, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, hizo una 

breve reseña del trabajo que ha realizado el galardonado en diversas latitudes “Para nosotros es un honor 
hacerle entrega de este premio por su destacada labor humanitaria realizada a nivel nacional e internacional, 

así como por sus valientes acciones en defensa y promoción de los derechos humanos”. De la misma manera 
OMAR MARTÍNEZ BÁEZ, Primer Visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, acotó que el Padre 
SOLALINDE es un ejemplo para todos los que velan por los derechos humanos de las personas, a la vez que 
reconoció la actitud del gobierno Municipal por el premio.. 
El Premio JUAN DE PALAFOX Y MENDOZA se otorga a aquellas personas que se hayan destacado a nivel 
municipal, estatal, nacional o internacional por sus trabajos humanitarios, así como haber llevado a cabo 
actividades relevantes en defensa y/o promoción de los derechos humanos. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5960 
 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Jóvenes brigadistas de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, denunciaron a través de twitter que no se les ha 
pagado cuatro meses de salario.  
A través de la cuenta @CNCHPUEBLA, hacen saber a la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, y al 

delegado federal de SEDESOL en Puebla, Juan Manuel Vega Rayet, la falta de pago por su trabajo. Piden la 
intervención de ambos encargados para que se revise su caso y también se investigue por qué en días pasados 
les hicieron firmar dos recibos, cada uno de 20 mil pesos, por el pago de dichos meses. 
Los manifestantes también señalan que en otros estados los brigadistas cobran 7 mil pesos mensuales, mientras 
que en Puebla el salario es de 5 mil pesos. 
Los denunciantes deberán buscar otro medio para hacer llegar su queja al delegado en Puebla, pues Vega Rayet 

al parecer no atiende mucho el twitter, por lo que se lee en su cuenta.  

Por su parte Vega Rayet deberá poner atención e investigar la denuncia si no se quiere que el problema crezca, 
o en su caso deberá aclarar si los dichos tienen fundamento o no. 
En las calles de la ciudad hay unas lonas ofertando un servicio que ayuda a ahorrar energía y su recibo de luz le 
llegue un costo más bajo. No se confíe usted, al parecer es una empresa hechiza y lo único que hacen es 
instalar un cable al que se tiene que conectar para pagar menos, una especie de “diablito”. En próximos días le 
estaremos contando qué tan confiable y seguro es. 

Volkswagen de México anunció una nueva inversión de 118 millones de dólares como inicio de la segunda etapa 
de su planta de motores ubicada en el parque industrial Guanajuato Puerto Interior.  
El anuncio fue realizado en un evento presidido por el gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez; el 
vicepresidente ejecutivo de Compras para la Región Norteamérica de Volkswagen, Dirk Grosse-Loheide, y el 
director de la Planta de Motores de Volkswagen en Silao, Andreas Klinge. 
Con esta inversión la factoría reducirá las emisiones de CO2. 
Tómelo en cuenta, el Soapap estará realizando obras preventivas en paso deprimido del distribuidor vial Juárez 

Serdán, carril oriente, el propósito es mantener en buenas condiciones la red de alcantarillado y mitigar los 

efectos de las fuertes precipitaciones pluviales recientes, así que desde ayer hasta el 8 de noviembre, de 22:00 
a las 06:00 horas, se harán las reparaciones de rejillas de drenaje. 
Habrá que decirle a los adelantados que quieren dirigir la bancada del PRI en la próxima legislatura del Congreso 
local, que esperen los tiempos porque será el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) tricolor, el que defina al 
coordinador. Será por eso que el diputado local electo, Pepe Chedraui Budib no se emocionó con la promoción y 

decidió esperar los tiempos que marque el CEN priísta. 
http://www.ngpuebla.com/node/65732#.UnzdCXDTwbA 
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